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Бригадир полеводческой 
бригады

Велика роль бригадира в колхозном 
производстве. Как правило, там, где во 
главе бригады стоит толковый, заботли
вый, знающий свое дело руководитель, 
там колхозники работают дружно и сла
женно, умело применяют передовые прие
мы агротехники, ежегодно получают высо
кие урожаи зерновых и технических куль
тур.

Со знанием дела руководят, например, 
V  бригадами в колхозе имени Молотова, Мол- 
* чановского района, бригадиры тт. Берест- 

нева и Пчельникова. В их бригадах нала
жен образцовый учет труда, высока тру
довая дисциплина, широко развернуто со
циалистическое соревнование. Колхозники 
совместно с механизаторами в сжатые сро
ки и при высоком качестве выполняют 
все полевые работы. Их труд вознаграж
дается сторицей.

Заслуженным уважением пользуются 
бригадиры полеводческих бригад колхозов 
«Молот», Шегарского района, тов. Шах
рай, имени Кагановича, Зырянского рано, 
на, тов. Евлахов, бригадир льноводческой 
бригады колхоза «Северное сияние», Бак- 
чарского района, тов. Сартаков в многие 
другие. Бригады, которыми они руково
дят, ежегодно получают более высокие 
урожаи всех культур по сравнению с дру
гими бригадами, хотя и находятся в оди
наковых с ними условиях. В этом ис
ключительно высока заслуга бригадиров. 
Они сами хорошо знают передовые агро
технические щ>ие1мы воаделывания зерно
вых в технических культур. Эти бригади
ры не только осуществляют контроль за 
тем, как выпо-тняется то или иное зада
ние механизатораеш, но и сами интефесу- 
ются техническими возможностязи ма- 
пшн, обеспеадвают хорошие условия для 
работы механизаторов.

Серьезного внимания заслуживает опыт 
л работы А.лександра Петровича Кострыги- 

^ 'н а ,  который руководит комплексной поле
водческой и животноводческой бригадой в 
колхозе имени Мичурина, Туганского рай- 

. она. Будучи одновременно бригадиром н 
заведующим фермой, тов. Кострыгин по
вседневно бывает в курсе всех дел на фер
ме, обеспечивает своевременную доставку 
кормов 0 выполнение всех других работ. 
Благодаря этому животноводы колхоза 
имени Мичурина в нынешнем году доби
лись значительного повышения продук
тивности молочного скота. На каждую фу
ражную корову здесь надоено по 2.370 
килограммов молока, на 870 килограммов 
больше, чем в прошлом году.

Однако есть еще в колхозах области 
бригадиры, которые упрощенно понимают 
своп обязанности, сводят работу к разда
че нарядов колхозникам, не вскрывают 
по-настоящему резервы производства с 
тем, чтобы привестп их в действие. В не
которых колхозах установилась порочная 
практика, когда бригадиры без «команды» 
председателей не делают ни шагу, ограни
чивая свою деятельность лишь выполне
нием их предписаний и указаний.

Неудивительно, что в бригадах, руково
димых такими бригадирами, низка трудо
вая дисциплина колхозников, не выполня
ются производственные планы. Мириться 
с этим нельзя. Сейчас, когда идет всена
родная борьба за досрочное выполн'^ние 
решений январского Пленума ЦК КПСС, 
когда претворен в жизнь новый порядок 

^  п.танирования в колхозах, требования в 
^  бригадирам полеводческих бригад должны 

резко возрасти Для того, чтобы бригадир 
смог стать подлинным организатором масс 
в борьбе за резкое увеличение производт 
ства сельскохозяйственных продуктов, оп 
сам должен иметь широкий кругозор, хо
рошо разбираться в технике и агротехни
ке, уметь правильно планировать пронз- 
водствепные задания и обеспечивать их 
непременное выполнение.

Важнейшая задача райкомов партии и 
райисполкомов, МТС, партийных органи
заций и правлений колхозов —  вдумчиво 
подбирать и воспитывать бригадиров, по
вышать их квалификацию.

За последнее время некоторые райкомы 
партии и райисполкомы. МТС и правления 
КО.ТХОЗОВ стали больше работать со сред
ним звено-м руководящих колхозных кад- 
ров-

Значительную работу по подбору и вос
питанию кадров проводит Туганский рай
ком партии Во многих колхозах бригади
ры, которые не справлялись со своими

обязанностями, были заменены. На прове
денных в районе перед началом сева сов
местных совещашип ^piirainpoB полевод
ческих и тракторных бригад были рассмот
рены .наиболее важные вопросы совмест
ной деятельности колхозников и механи
заторов. Изучив опыт работы бригадира 
комплексной полеводческой и животновод
ческой бригады тов. Кострыгина, райком 
партии и райисполком рекомендовали ор
ганизовать такие бригады правлениям 
колхозов имени Василевского, имени Ча
паева, имени Буденного. Райком КПСС 
стал чаще проводить разбор деятельности 
бригадиров, помогать им устранять недо
статки в работе. Это в значительной сте
пени содействовало повышению деловой и 
политической квалификации бригадиров в 
колхозах района, повышению уровня ру
ководства бригадами с их стороны.

Систематически ведется воспитательная 
работа с бригадирами в ряде сельхозарте
лей Кривошеинского района. Формы этой 
работы здесь самые разнообразные. В кол
хозе имени Калинина, например, практи
куются ежедневные переклички бригади
ров по телефону. На перекличках брига
диры не только отчитываются о своей ра
боте, но и вскрывают ошибки, учатся на 
них. Правление сельхозартели «Искра» 
ежегодно организует поездки бригадиров в 
другие колхозы района с целью изучения 
производственного опыта, В нынешнем 
году, например, бригадиры этой сельхоз
артели побывали в колхозе имени Ждано
ва, познакомились там с опытом льново
дов, строителей и животноводов. А сейчас 
они с успехом применяют этот опыт у се
бя.

Однако некоторые райкомы партии, МТС 
и правления колхозов еще недостаточно за
ботятся о воспитании среднего звена ру
ководящих колхозных кадров. недооц''ни- 
вают значение этой работы. Асиновский 
райком партии, например, провел некото
рую работу с председателями колхозов, но 
бригадирами почти не занимается. Се
минар по изучению вопросов агротехники 
возделывания кукурузы, проведенный пе
ред началом посевной кампании, —  это 
пока единственное массовое мероприятие, 
которое провел райком партии с целью по
вышения квалификации бригадиров поле
водческих бригад.

Мало заботятся о воспитании бригади
ров Зырянский. Молчановский, Еарга('ок- 
скйй райкомы партии, руководители Бат- 
кзтской. Томской, Ключевской и многих 
других МТС. В некоторых МТС не изжит 
еще администраторский подход к бригади
рам.

Многие работники райкомов партии и 
МТС проводят воспитание руководящих 
колхозных кадров по шаблону, не учиты
вая специфиг^ производства в данном 
колхозе, на конкретном участке. Подобное 
«воспитание» приносит мало пользы. Не
обходимо до конца устранить шаблон в 
работе с бригадирами, проводить ее проду
манно, с учетом ирстных условии.

Значительно больше внимания нужно 
уделить илрйно-П’Олотичесюому воспита
нию бригадиров, добиться того, чтобы 
каждый из. них летально знал постанов
ления партии и правительства по даль
нейшему крутому подъему сельского хо
зяйства. мог повседневно руководствовать
ся ими при проведении каждого мероприя
тия.

Больше внимания должно уделять орга
низации воспитательной работы с брига
дирами на местах областное управление 
сельского хозяйства. Руководителям уп
равления необходимо позаботиться о раз
вертывании еоревнованпя бригадиров по
леводческих бригад, организовать межрай
онные кустовые совещания бригадиров. 
Безотлагательно нужно заняться обобще
нием опыта работы передовых бригади
ров. бывших в нынешнем году участника
ми Всесоюзной сельскохозяйственной вы
ставки, сделать все для того, чтобы этот 
опыт стал достоянием всех руководителей 
бригад в колхозах области.

Воспитание бригадиров полеводческих 
бригад —  дело большой государственной 
важности. Долг руководителей облсельхоз- 
управления, райкомов партии, райиспол
комов, МТС и правлений колхозов —  по
вседневно заниматься этим делом, помочь 
каждому бригадиру стать настоящим ор
ганизатором сельскохозяйственного произ
водства.
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ПРЕЗИДИУМА ВЕРХОВНОГО СОВЕТА СССР

награждении адмирала Юмашева И. С. 
орденом Ленина

В СВЯЗИ С шестидесятилетием со дня 
рождения адмирала Юмашева И. С. и от
мечая его заслуги перед Советским госу

дарством и Военно-Морским Флотом, на
градить тов. Юмашева Ивана Степановича 
орденом Ленина.

Председатель Президиума Верховного Совета СССР К. ВОРОШИЛОВ. 

Секретарь Президиума Верховного Совета СССР Н. ПЕГОВ.

Колхозы и совхозы  Таджикской ССР 
досрочно выполнили государственный план 
хлебозаготовок и годовой план заготовок  

и закупок молока
Колхоэникж, работники МТС и совяовов и специалисты сельского хо«яЙ!?г»а 

Таджикской ССР, выполняя исторические решения Коммунистической партии и Со
ветского правительства о крутом подъеме всех отраслей сельского хозяйства, раз
вернув широкое социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда 
Коммунистической партии Ск)ветского Союза, досрочно выполнили государственный 
план хлебозахотовок. Сдача хлеба государству продолжается.

Борясь за подъем общественного животноводства и повышение eiro продуктив
ности, труженики сельского хозяйства Таджикистана выполнили годовой план заго
товок и закупок молока. В текущем году сдано государству молока на 55 тыо. 
центнеров больше, чем на эту дату в 1954 году. Сдача и продажа молока государ
ству продолжается.

В республике выполнены также досрочно годовые планы заготовок каракуль
ских шкурок, шелковичных коконов, картофеля, фруюгов и винограда.

В настоящее в(ремя все силы тружеников сельского хозяйства Таджикской ССР 
направлены на быстрейшую уборку и досрочное выполнение государственного плана 
заготовок хлопка-сырца, а также планов заготовок и закупок мяса, шерсти, овощей 
и других сельскохозяйственных продуктов, на успешное завершение всех сельско
хозяйственных работ и подготовку к проведению зимовки скота.

Колхозы и совхозы  Калужской области  
досрочно выполнили государственные планы 

заготовок и закупок хлеба, льносемян, 
шерсти и сена

Выполняя постановления Пленумов ЦК КПСС по дальнейшему подъему сель
ского хозяйства, развернув еоцналлстическое соревнование в честь XX съезда Ком
мунистической партии СоБСтекого Союза, колхозы и совхозы Калужской области 
досрочно выполни.ти государственный план хлебозаготовок. Сверх плана сдано 
2 миллиона 200 тысяч пудов зерна. Колхозы области выполнили на 160 процентов 
план заготовок льносемян и сдали государству в четыре раза семян льна больше, 
чем на эту дату в прошлом году. Также выполнены планы по заготовкам шерсти и 
сена.

Колхозники, работники МТС и совхозов принимают меры к TOiry, чтобы быст
рее завершить все сельскохозяйственные работы, обеспечить поголоэье скота доста
точным количеством грубых и сочных кормов и выполнить государственные планы 
заготовок сельсвохозяйств€НН1лх продуктов.

Колхозы Чувашской АССР 
досрочно выполнили государственный план 

заготовок и закупок молока
Колхозы Чувашской АССР, выполняя исторические решения партии и прави

тельства об увеличении производства продуктов животноводства, развернув социа
листическое соревнование за достойную встречу XX съезда Коммунистической пар
тии Советского Союза, досрочно выполнили государственный план заготовок и заку
пок молока. Сдано и продано молока государству на 25 тысяч центнеров больше, 
чем на эту дату в 1954 году.

Сдача молока государству продо.лжается. До конца года колхозами республики 
будет сдано и продано молока государству сверх плана нб менее 50 тысяч центне
ров.

Колхозы Чкаловской области  
выполнили план вспашки зяби

ЧКАЛОВ, 7 октября. (ТАСС). Механизаторы МТС о/дасти, соревнуясь в честь 
XX съезда КПСС, выполнили план подъема зяби в колхозах, распахав под урожай 
будущего года болез 2.820 тысяч гектаров. Продолжается пахота зяби сверх плана.

По трассе Ленинградского метро 
прошел пробный поезд

ЛЕНИНГРАД, 8 октября. (ТАСС). Сегод
ня у строителей и акоплоатационнпков 
Ленинградского метрополитена —  большой 
день' По трассе подземной железной доро
ги 1грошел первый поезд. Началась обкат
ка пути и подвижного состава.

В 6 часов 22 минуты от расположен
ной на юго-западной окраине Ленинграда 
станции «.Автово» отошел состав сверкаю
щих свежей краской вагонов, построенных 
на Мытищенском мапшност1>оительном за
воде. Состав повел в пробный рейс заме
ститель начальника депо Ленинградского 
метро по эксплоатацш! Н. Климов. В те
чение многих дет он водил подземные 
поезда столицы.

В вагонах Ленинградского метро —  ин
женеры и рабочие— строители метрополи

тена, зодчие, проектировавшие станции, 
представители (^щественных организаций.

Ноезд плавно набирает хо’Д. Один за 
др^тим перед пассажирами проходят кра
сивые залы подземных станций. Сейчас 
здесь повсюду напряженно трудятся мон
тажники, мраморщики, монтеры, путейцы, 
связисты, движенцы, подготовляющие в 
пуску линию и ее сооружения.

Согни людей, работающих на станциях, 
радостно встречают первый поезд.

В 7 часов 06 минут поезд прибывает 
на конечную станцию —  «Площадь Вос
стания», у Московского вокзала.

Пробный поезд совершил по трассе не
сколько рейсов. Работники метро, произ
водившие обкатку, отмечают хорошее ка
чество путей.

Соревнование в честь 
XX съезда КПСС

Строителям Новосибирской ГЭС в этом году предстоит уложить 220 ты
сяч кубометров бетона, смонтировать 4.5 тысячи тонн металлических конструк
ций, выполнить значительный объём земляных работ. На всех участках стройки 
развернулось социалистическое соревнование за достойную встречу XX съезда 
КПСС.

На снимке: общий вид работ в котлованах здания гидроэлектростанции в 
ВОДОСЛИВНОЙ ПЛОТИНЫ- (фотохроника ТАСС).

Для народного потребления
В ДЕИ предсъездовского социалиспгче- 

сюого соревмвания коллектив Томской 
швейной фабрики увеличивает выпуск 
высококачественной одежды.

Швейники обязались выполнить го
довой план Б 20 декабря, добиться в 
четвертом квартале повышения произво
дительности труда и за счет этого сокра- 
тить^эатрату времени на производство из
делий на 5 процентов. Для успешного 
выполнения взятых обязательств на фаб
рике намечено провести ряд организа- 
ционно-техничеекпх мероприятий.

Наиболее полно используя провзвод- 
ственные резервы, внедряя передовые 
приемы тр'уда и, в частности, метод швеи 
Можайской швейной фабрики тов. Ану'ф- 
риевой, коллектив предприятия успешно 
еправ.1Я€тся с выполнением взятых обя
зательств. Производственную программу

сентября фабрика выполнила яа  106,9 
процента. 91,1 процента всей продукции 
изготовлено первым сортом.

Лучше других работает цех iN5 1, кол
лектив которого вылолЕИЛ план сентября 
на 105,7 процента д добился экономии
3.800 рублей.

Работая по методу А'И '̂фриевой, многие 
бригады добиваются высоких производ
ственных показателей. Бригада, руково
димая Марией Афанасьевой, выполнила 
месячное задание на 110,8 процента, 
изготовив 99,5 процента одежды первым 
сортом. В результате ловышенля сортно
сти продукции, роста производительно
сти труда бригада сэкономила 3.130 р у ^  
лей.

Примерно таких же результатов доби
лись бригады, которыми руководят 
тт. Чеча и Павлова.

Растет производительность труда
Коллектив Томской махоро'чной фабрики 

решил за!вершить выполнение пятя- 
лгтнего плана по выпуску валовой про
дукции Б 7 ноября, повысить производи
тельность труда, по сравнению с 1950 
годом, на 28,6 процента.

Свое обязательство коллектив предприя
тия подкреш[яет высокопроизводительным 
трудам. Фабрика выполни.’̂  план третье
го квартала на 125,6 процента. Хорошо

работает в эти дни разработочный цйх, 
который удерживает первое место в со
циалистическом соревноваали.

Рабочие и работницы фабрики добива
ются высоких производственных показате
лей. Ежедневно на 130— 140 процентов 
вьгаолняют свои задания крошильщицы 
гг. Хорошавина, Пеликаева, машинистки 
набойных машин тт. Датаева, Коровина, 
укладчицы тт. Шатова, Попова и многие 
другие.

У  томских кондитеров
В эти дтги рабочие, тптженеряо-трхниче. 

ские работники кондитерской фабрики 
«Красная звезда» множат трудовые уси
лия с тем, чтобы достойно встретить XX 
съезд КПСС.

Коллектив предприятия обязался 
выполнить годовой план к 25 де
кабря и дать сверх плана значительное 
количество кондитерских изделий. Свое 
слово коллектив держит. Произ;водствен- 
ный план сентября фабрика выполнила 
на 103 процента.

В соревновании цехов первое место 
удерживает карамельный цех, где началь
ником тов. Деканов. Здccь^ многие рабочие 
перевыполняют нормы. Наиболее произво
дительно трудится бригада тов. Родионо
ва. выполняющая нормы на 120— 130 
процентов.

Достойными трудовыми подарками гото
вятся всгретпть XX съезд КПСС молодые 
работ.нлцы конфетного цеха тт. Якушева, 
Иванова, Смердина и другие. Они выпол
няют нормы на 135— 150 процентов.

В прошлое месяце коллек-то»
ТЕЯ освоил выпуск новых сортов конфет: 
сливочного ириса «забава», карамели с 
ореховой начинкой «заря», конфет «по
пулярная».

Выполнению взятых обязательств спо
собствует внедрение в производство пере
довой технология, использование резервов 
предприятия. Сейчас на фабрике ирнсту- 
Ш1ЛИ к монтажу нового конфетного цеха, 
пуск в эксплоатацию которого позволит 
увел1гчить выпуск конфет в Ява раза.

На предприятии множится число радио- 
нализаторов и изобретателей. Недавно сле
сарь механического цеха тов. Манятин 
предложил внедрить приспособление для 
механической перекачки патоки иэ желез
нодорожной цистерны в авто-мобильную. 
Предложение тов. Манягина позволило на
много сократить потеря карамельной па
токи и резко повысить произъодительность 
труда на этой операции.

М. МАСЛЕННИКОВ.

Образцово подготовиться к зимовке скота

Москва, Кремль.
8 овтяора 1955 г.

Ценная инициатива 
доярок

Рабопшкл молочло-тояарпой фермы
колхоза «Путь Октября», Пышкино-Тро- 
ицЕого района, нынче добились значи
тельных успехов в борьбе за повышение 
молочной продуктивности животных. На
дой молока на каждую фуражную корову 
составил на ферме 2.078 ки7Юграммов —  
на 444 килограмма больше, чем в прош
лом году. Лучшие доярки колхоза Н. Ба- 
тырева, А. Батырева, А. Грицук п другие 
получили от каждой из закрепленной за 
ними коров по 2.300— 2.500 килограм
мов молока.

Обсуждая на производственном сове
щании итоги сельскохозяйственного года, 
доярки фермы взяли на себя обязатель 
ство в новом сельскохозяйственном году 
надолть по 2.800 килограммов молока на 
корову, иэ них за зимний период —  по
1.500 килограммов.

Для выполнения этого обязательства у 
дояров есть все возможности. В колхозе 
создана прочная кормовая база. На каж
дую фуражную корову заготовлено по 7 
тонн силоса, 6 центнеров концентратов, 
25 центнеров сена. Большое значение в 
повышении надоев молока будет иметь 
кукурузный силос, которого заложено 460 
тонн.

Все скотные дворы в колхозе отремон
тированы, побелены, приведены в поря
док. (Сейчас к фермам подвезено уже бо
лее 1.600 центнеров сена.

Почин доярок колхоза «Путь Октября» 
нашел горячий отклик среди животново
дов района. Повсеместно колхозники раз
вертывают борьбу за получение высоких 
надоев молока в зимний период.

Готовясь к зимовке скота, члены сель
хозартелей «Путь к социализму», «Вто
рая пятилетка» и других заготовили мно
го разнообразных кормов, полностью под
готовили животноводческие по-мещения.

Огроительная бригада колхоза имени 
Хрущева нынче выстроила типовые

скотопомещения: коровник на 124 голо
вы, телятник на 95 голов, овчарник, за
канчивает строительство свинарника на 
175 голов.

Новые т е л я т и к  и коровяик недавно 
вступили в строй в сельхоза.ртели вмени 
Сталина. В ближайшие дни здесь будет 
завершено етроительетво типового сви
нарника на 141 место.

В большинстве колхозов района нача
та  подвозка кормов в животноводческим 
фермам. В. БУТОРИН.

Быстрее устранить 
недостатки

Большой доход по.тучает колхоз «Побе
да», Асиновского района. В прош
лом году, например, денежный доход арте
ли составил свыше трех миллионов руб
лей.

Однако хозяйство колхоза развивается 
односторонне. Главное внимание здесь уде
ляется льноводству, все же осталмые от, 
расли хозяйства, в частности животно
водство, находятся в загоне. Харадтерво, 
что доход от животноводства в колхозе 
в прошлом году составил лишь 300 тысяч 
рублей. Немногим больше будет он ж нын
че.

Продуктивность животных в колхозе 
растет очень медленно. Надой молока на 
корову нынче увеличился здесь по срав
нению е прошлым годом лишь на 300 
литров. Это значительно ниже показате
лей, которых добились средние по своему 
экономическому развитию колхозы района. 
Крайне низки в колхозе «Победа» настриг 
шерсти, привесы животных.

Основная причина отставания животно
водства в колхозе заключается в том, что 
председатель колхоза тов. Тутынин и за
меститель пред(1едателя тов. Меренков во
просами животноводства занимаются от 
случая к случаю, всецело передоверив эту 
важную отрасль хозяйства заведующим 
фермами. Только по этой причине нынче

в артели не были организованы лагеря 
для коров, плохо проводился откорм сви
ней, нагул скота.

За последние два года здесь не 
построено ни одного животноводческого 
помещения, хотя третья часть обществен
ного стада не обеспечена теплыми поме
щениями.

—  Во второй полеводческой бригаде 
лошади в зимнее время находятся в хо
лодных сараях, под постоянными сквозня
ками, —  с возмущением рассказывают 
конюхи колхоза тт. Правоторов и Зы
ков. —  Новый конный двор строится уже 
третий год и неизвестно, когда будет за
кончен.

—  Ни одно животноводческое помеще
ние не готово к зиме, —  говорят колхоз
ные плотники тт. Жуков и Коновалов, —  
а строительная бригада до сего времени 
не создана.

О быстрейшем окончании строительства 
начатых животноводческих помещений и 
ремонте старых правление колхоза не за
ботится.

Поставленные на ремонт скотных дво
ров 4 плотника сумеют подготовить к зи
ме только одну кошару. Другие же ското
помещения, например, свинарник, конный 
двор, могут оказаться неподготовленными к 
зиме, если немедленно не создать постоян
ную строительную бригаду хотя бы из 15 
че.товек.

По расчетам правления колхоза, более 
ста голов молодняка крупного рогатого 
скота не обеспечены теплыми скотопоме- 
щениями. Строительство типового телят
ника ведется с большими перерывами из- 
за того, что правление колхоза не позабо
тилось своевременно о заготовке необходи
мых строительных материалов.

В первой полеводческой бригаде колхо
за —  пять новых типовых животноводче
ских помещений, которым требуется не
значительный ремонт. Здесь должно быть 
переоборудовано помещение старого сви
нарника для размещения овец. Но и этот 
мелкий ремонт еще только начат. По сло

вам заместителя председателя колхоза тов. 
Меренкова для выполнения ремонтных 
работ выделено 8 плотников. Фактически 
же ремонтом занимаются 3 —  4 человека. 
В отдельные дни плотники совсем не бы
вают на работе, так как за их работой 
никто не следит.

Во второй бригаде плотники тоже рабо
тают бесконтрольно, дневных заданий не 
знают. Плохо организован учет труда 
плотников. Поэтому они мало заинтересо
ваны в быстрейшем проведении ремонта 
скотных дворов.

Для общественного животноводства в 
колхозе «Победа» нынче заготовлено не
достаточно грубых и сочных кормов. Си
лоса, например, заложено всего по 4 тон
ны на корову. Недостаток в грубых кор
мах можно восполнить за счет соломы. 
Однако во второй бригаде много соломы 
еще не заскирдовано, часть ее не убрана 
с полей и запахивается.

Прав.тенне колхоза совершенно не за
думывается над тем, чтобы организовать 
приготовление кормов в зимний период.

—  Без соломы нам нынче не обойтись, 
ее нужно запаривать, а кормозапарников 
нет, —  говорит доярка тов. Дадыгпна.

В колхозе не уделяется'внимания и во
просам механизации трудоемких процессов 
в животноводстве. Кроме автопоилок, ус
тановленных в одном коровнике, никаких 
механизмов на фермах не встретишь. Пас
сивную роль в этом важном деле занима
ют руководители Асиновекой МТС, обслу
живающей колхоз.

До начала зимовки скота остаются счи
танные дни. Руководители колхоза «Побе
да» должны покончить е безответствен
ным отношением к организации зимовки 
скота. Необходимо принять все меры к 
быстрейшему окончанию ремонта скотопо- 
мещений, использовать все возможности 
для пополнения запасов кормов. Работни
кам животноводческих ферм должны быть 
созданы все условия для резкого повыше
ния продуктивности общественного скота 
в зимний период.

И. ФЕДОРОВ.
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Усилить влияние парторганизации 
на научную и учебную работу кафедр

В Томш>м политехжичесвоя итотитуте 
проходят отчетно-выборныо собрания фа
культетских парторганизаций.

На 1 НЯХ состоялось отчетно-выборпое 
партсобрание на горно-механическом фа
культете.

Докладчик —  секретарь партбюро фа
культета тов. Хрусталев и выступавшие в 
прениях коммунисты отметили некоторые 
положительные результаты работы парт
организации. За отчетный период партбю
ро провело ряд мероприятий по улучше
нию научно-иоследо^тельской и учеб- 
во-®оопитательной работы. Ряд ученых 
ведет свою работу в тесном содружестве с 
прохып1ле«ными предприятиями. Улучши
лось качество лекций, повысился уровень 
политико-воотгятательноА работы в учеб
ных группах факультета.

Вместе с тем, коммунисты вскрыли на 
собрании серьезные недостатки в ра
боте парторганизации.

Известно, что науку можно двигать 
вперед только в обстановке широко раз
вернутой критики, свободного и делового 
обсуждения работы нai■чныx кафедр и их 
работников. Однако, кал указывалось на 
собрании, уровень критики в научной ра
боте На факультете остается еще низким. 
Аспирант тов. Клыков в своем в-ыступле- 
НИ0 отметил, что кафедры не перестроили 
свою работу до конца в свете решений 
июльского ILieHii'Ma ЦК КПСС. Тематика 
научных работ в  ряде случаев ототает от 
насущных требований производства. Меж
ду тем, партгруппы кафедр большей ча
стью 'Проходят мимо этих недостатков, не 
развивают криттку. На собрании комму
нист тов. Серов говорил о том, что с кри
тикой по научным докладам обычно вы
ступают не работники той кафедры, в 
воллектЕгве которой работает докладчив, а 
работники смежных кафедр.

Успех деятельности научных коллелти- 
вов вузов зависит, прежде всего, от под
бора и научной квалификации кадров. Но
вые задачи, новая техническая политика 
в научно-исследовательской работе требу’ет 
постоянного внимания к вопросам подбо
ра, расстановки и воспитания научных 
'кадров, их творческого л производствен
ного роста. На горно-механическом фа
культете эти воепросы решаются еще не
достаточно настойчиво.

Особенно серЕлзные недостатки отмеча
лись в работе кафедры го>рной механики, 
руководимой профессором Балашовым. Не
сколько работников этой кафедры не име
ют отсределенного направления в научной 
работе. Неудовлетворительно осуществляет 
тов. Балашов подготовку кадров через ас- 
пиран'пфу. Ассистент кафедры горной ме
ханики тов. Петрова указывала, что для 
на^'чного роста работников кафедры не 
соэаается необходимых условий.

•*'^ло.ммунйй'Ы тов. Во'рончихин, Соколов 
^„ртмрчали, что руководство и.нститтта не 

принимает мер к  расширению лаборатории

кафедры горной механики и оснащению ее 
новейшим оборудованием. Цретензия, без
условно, справедливая. Однако коммуни
сты тт. Симонов и Серов в своих выступ
лениях говорили о том, что са,ч-и работ
ники кафедры горной механики не про
явили должной инициативы в оснащении 
лаборатории обоэтдоваиием, отвечающим 
созремеюным требованиям. Они рассказа
ли. как коллектив кафедры горных машин 
и рудничного транспорта, работниками 
которой они являются, успешно решает 
эту задачу своими силами.

Отмечая недостатки в работе кафедры 
горной механики, участники собрания 
указывали, что партгруппа кафедры не 
принимала действенных мер в  их устра
нению.

На собрании указывалось также, что 
важнейшей задачей преподавательского 
коллектива факультета является подготов
ка высококвалифицированных кадров для 
горной промышленности. В решении этой 
задачи первостейеиное эначение имеет 
привлечение студентов К научно-иоследо 
вательекой работе. Однако научно-студен
ческое общество на факультете работаег 
еще слабо.

В выст)Т1Лбниях коммунистов тт. Попо
ва и Драпова был высказав серьезный 
упрек руководству факультета и институ
та по поводу неудовлетворительной орга
низации студенческой практики. Руково
дители iracTHTyra мало интересуются те(м, 
созданы .1и над.теЖащие условия практи
кантам на производстве, как обеспечивает
ся 1И р ^ ч е е  место, насколько квалифи
цированно ос^тцествляется рукоэодство их 
практикой.

Секретарь парткоада института то®. 
Будников отметил, что вопросы'подготов
ки инженерных кадров, учебной работы 
на факультете не нашли соответствующе
го места в практичеокой работе партбюро 
факультета и не были подняты в отчет
ном докладе.

Не было уделено должного внимания в 
отчетном докладе и вопросам воспитатель
ной работы среди студентов факультета. 
Тов. А.тимов указал, что участие препода
вателей в воспитании студентов нельзя 
оградгичивать только учебной работой и 
беседами в общежитиях. Недостаточно ве
дется, как отметил тов. Алпмов, воспита
тельная работа в учебных группах сту- 
дентами-коммунистами.

Тов. Безухов сказал, что на собрании 
вообще мало говорилось о состоянии вос
питательной работы среди студентов. Меж
ду тем, плохая успеваемость части сту
дентов, нарушешЕЯ ими учебной дисцип
лины, аи-оральные поступки свидетель
ствуют о том, что парторгащшдия фа
культета недостаточн-о занималась этим 
вопросом.

Партийное собрание приняло постанов
ление, наиравленное на устранение ука
занных педостатков, и избрало новый со
став партийного бюро.

НА ПОЛНУЮ МОЩНОСТЬ 
ИСПОЛЬЗОВАТЬ ТЕХНИКУ

говорят работнини Томсного лесоперевалочного момбината

ОТТЯЖНЫХ Тросов И стропов иногда на 
нашем участке простаивают погрузочные 
стрелы. Стрелы простаивают ж • из-за 
нерадивого отношения к  работе мо
тористов тг. Давашкина и Гордиенко. 
Чтобы улучшить н-шользование техники, 
нужно закреплять моториста за одной 
стрелой. Это поднимет его ответствен
ность за работу стрелы.

В работе важно все до мелочей. Из-за 
них нередко снижаются результаты. Мы 
стараемся рационально испольвовать каж
дую минуту рабочего времени.

Прщ погрузке леса в вагоны с «шап
кой» важное значение имеет специальное 
приспособление, облегчающее эту погруз
ку. Стрела нашей бригады оборудована 
выдвижным механизмом. Но в процессе 
работы выявилось, что это приспособле
ние можно применять не всегда. Дело в 
том, что механизм прочно крепится ца 
стреле, линия же тупика ж стрелового 
пути бывает разная, поэтому не всякий 
вагон можно погрузить с «Шапкой» при 
помощи этого приспособления. Бели для 
погрузки полувагонов с «шапкой» anHHif 
тупика и пути не играет ролл, то на 
четырехосный вагон уже нельзя грузить 
«шапку» этим же механизмом. При рабо
те механизм к тому же часто выходил иэ 
строя. Это натолкнуло меня на мысль; 
нельзя ли заменить дорогостоящее при
способление бол-ее дешевым п простым?

Я предложил новое приспособление для 
погрузки леса в вагоны с «шапкой» и 
посоветовал кре-пить его прямо в вагон
ным стойкам. На это тратится немного 
времроги, погрузка проходит быстрее, да и 
прнсп-особление очень дешевое и практич
ное. 20 сентября председатель ра^^ето 
комитета лесоперевалочного комбината 
тов. Киреев, начальники 3 и 4 участков 
тт. Бельских и Кошелев присутствовали 
на испытании нового приспосо^енпя и 
одобрили его. На этом дело и кончилось. 
Так я н не знаю, будет ли внедряться 
мое присяюсобление в производство.

Ф. ПЛОХИХ, 
бригадир погрузочной стрелы.

в первые дни занятий
Более организованно, чем в прошлом 

году, начались занятия в сети партпрос
вещения в парторганизациях промышлен
ных предприятий п учреждений Молча- 
новского района. С хорошей посещае
мостью слушателей начали работу два се
минара по политэкономии —  при райкоме 
партии и при Молчановском рыбозаводе. В 
обоих семинарах для коммунистов, изъя
вивших желание изучать политэкономию, 
прочитана лекция на тему: «Цредмет по

литической экономии». Организованно 
прошли первые занятия в 9 кружках ос
новного и двух кружках повышенного ти
па по изучению «Краткого курса истории 
партии». Слушатели кружков начали изу
чение материалов июльского Пленума ЦК 
КПСС.

В райкоме партии проведено совещание 
с консультантами, которые будут оказы
вать помощь коммунистам, самостоятельно 
изучающим политическую экономию и ис
торию партии.

Повысить
производительность

труда
В йрошлом месяце в нашей работе были 

большие трудности. В бригаде сократилось 
ко.1иче«ство рабочих. Вместо 24 человек на 
бревнотаске осталось 18— 20 человек. По
требовалось произвести п-ерераостановк'у 
рабочей силы. С помощью мастера тоэ. 
Ладыгина и секретаря парторганизации 
тов. Кайтукова .мы добились уплотнения 
рабочего дня, хорошей подготовки рабоче
го места. В результате этих м-йропр1Иятий 
наша бригада добилась повышения пропз- 
водйтельности трудаг" до 134 процентов.

Добившись правильной расстановки ра
бочей силы, мы наладили четкую работу 
бригады. У нас каждый рабочий не только 
хорошо справляется со своими обязашго- 
стями, но и, когда нужно, помогает това
рищу в работе.

Ритмичною подачу леса на хобот брев
нотаски обеспечивают м остков^ тт. Джу- 
гаев, Отепакюк и Лесовских. Ояи заранее 
готовят рабочий кошель, все вместе раз
ворачивают лес горизонтально к мости
кам. Делается это для того, чтобы не бы
ло разрыва между бревнами, чтобы бре.о- 
нотаска была на полную мощность загру
жена. Петко разделены операции между 
иостковыми: один подает бревно на хобот 
бревнотаски, второй готовит другое, тре
тий и четвертый разворачивают и подво
дят следующее бревно.

Своевременной подаче леса на бревно
таску мешает плохо оргавизованная рабо
та  гаванщнков. Мастер тов. Вертинский и 
бригадир тов. Веснин не могут добиться 
регулярной подачи леса в рабочий ко
шель, это затрудняет ход бревнотаски.

Мешает нашей работе и несвоевреи';н- 
ная отштабелевка круглого леса от ряда 
6’peBHOT'aicoK. Этим вопросом следует за
няться начальнику Haniero участка тов, 
Бельских и мастеру тов. Ладыгину.

Устранение этих недостатков позволит 
нашей бригаде работать более высокопро
изводительна,

С. ПОКИДОВ, 
бригадир третьего участка.

Что нам мешает 
работать лучше

Из месяца в месяц наша бригада берет 
обязательство гр^’зить лес сверс? плана. 
Свое слово мы держим.- Среднесуточная 
выработка у нас составляет 160 процен
тов, нередко мы выполняем до двух норм 
в смену.

Высо-копроизводительно трудилась на
ша бригада в сентябре. Мы погрузили 
несколько вагонов- леса сверх плана. Но 
у нас есть все возможности трудиться 
еще лучше. Для этого нужно устраант^^ 
недостатки, имеющиеся в работе участка. 
В сентябре у нас на 4 участке были за
держки из-за недостатка рекзищита, осо. 
бенпо вагонных стоек и проклааок. Нам 
прпходи.тось терять время на поиски и 
заготовку реквизита. Начальник нашего 
участка тов. Кошелев с середины сен
тября перевел на время погрузочные груп
пы тт. Гордиенко и Кукарева на заготовку 
реквизита. Но это но выход пз положе
ния. Нужно выделить людей специально 
для этого дела, как это сделано на 1, 
3, б участках.

Из-за недостатка рабочих и  нехватки

Лекции по экономике
Областной совет профсовшв организо

вал для руководящих профсоюзных работ
ников г. Томска чтение цикла лекций по 
эконоошле промышленного производства. 
Состоялась первая лекция на тему «Тяже

лая индустрия —  основа социалистиче
ской экономики».

С октября 1955 года по май 1956 го- 
.та намечено прочитать 31 лекцию. Но 
некоторым лекциям будут проведены се
минарские занятия.

Обязательство
выполняем

В сентябре наша бригада обязывалась 
заштабеле>вать 2,5 тысячи кубометров 
древе-оины. Обязательство свое мы пере- 
BbmojHH.TE.

Успеха нам удалось добиться за счет 
рационального использования рабочего 
времени. Мы сообща продумываем, как 
организовать работу в ту или иную сме
ну. Благодаря этому рабочий день у нас 
уплотнен, ^дены бригады хорошо знают 
свои обязанности. Тт. Никулин и Гемле 
добросовестно собирают лес в «пачки», 
хорошо увязывают их. За прокладки от
вечают тт. Маринин и Дрозд. Они же 
заготавливают реквизит, подают мне сиг
налы. Все это ускоряет штабелевку леса.

Я добиваюсь, чтобы лебедка рабо
тала безотказно, тщательно слежу за тем, 
чтобы механизм был в поря.дке. Перед 
смен-ой я виимательяо осматриваю лебед
ку, неполадки обычно исправляю в 
нерабочее время.

Напга бригада постоянно учитывает 
претензии грузчшюв леса. По их просьбе 
лее штабелюется как можно ближе к ту
пику, Этим улучшаются условия погрр-
ки леса в вагоны.

В. ОХРИМЧУК, 
моторист лебедки.

Вечер молодых авторов
9 октября, в воскресенье, литературная 

группа педагогического института, воз
главляемая доцентом Я. Р. Кошелевы.м, 
организовала вечер молодых авторов ин
ститута.

К 8 часам вечера актовый зал инсти
тута наполнила студенческая молодежь. 
Молодых поэтов и прозаиков пришли по
слушать и студенты других вузов.

С чтением своих стихов выступили 
М. Саулов, А. Коротаев, А. Бормотов.
А. Еунгуров, 10. Самсоненюо, с чтением 
рассказов —  10. Клишков. А. Сойхер.

Члены литгрупБЫ решили проводить 
такие вечера периодически, а также вы- 
стоптать с чтением своих произведений ] 
других вузах города.

О поездке делегации Верховного 
Совета СССР в Чехословакию ^

Председатель Национального Собрания 
Чехословакии 3. Фирлиигер прислал в 
Верховный Совет СССР письмо, в котором 
от имени Национального Собрания Чехо
словакии передается пригл-ашение делега
ции Верховного Совета СССР посетить Че
хословакию и принять участие в одном из 
пленарных заседаний очередной сессии 
Национального Собрания.

В письме говорится о полной поиер®* 
ке всеми членами Национального Соора- 
ния Чехословакии Декларации Верховного 
Совета СССР от 9 февраля 1955 года, со
держащей призыв к народам и парламен
там всех государств общими усилиями со
действовать ослаблению напряженности в 
международных отношениях и устранению 
угрозы б^опаеноети народов и предлагаю
щей в качестве одного из средств разви
тия дружественных отношений и сотруд
ничества обмен парламентскимн делега
циями между различными странами.

В письме 3. Фирлпнгера указывается, 
что посещение делегацией Верховного Со
вета СССР Чехословакии послужит ^ л и -  
кому делу неру'шимой дружбы между со
ветским и чехословацким HapovTaxH. сло
жившейся еще во время последней войны 
в общей борьбе против гитлеровской Гер
мании и успешно развивавшейся в по
следующие годы.

Председатель Совета Союза Верховного 
Совета СССР А. П. Волков и Председатель 
Совета Национальностей Верховн-ого Сове
та СССР В. Т. Лацис направили Председа
телю Национального Собрания Чехословац
кой Реапубликл 3. ФЕГрлпнгеру ответное 
письмо следу'ющего содержания:

«Верховный Совет Союза Советских Со
циалистических Республик с чувством 
глубокого удовлетворения принял Ваше

сообщешие от 2 августа с. г. о том, что 
Декларация Верховного Совета СССР от 9 
февраля с. г. об обмене парламентскими 
делегациями яал1.1а  широкий отклик и 
встретила горячее одобрение со стороны 
Национального Собрания Чехословацкой 
Республики.

Верховный Совет СССР с благодар
ностью принимает переданное Ва.\га от 
имени Национального Собрания Чехосло
вацкой Республики дружеское приглаше
ние делегации Верховного Совета СССР 
посетить Прагу и принять участие в од
ном из пленарньдх заседаний Националь
ного Собрания.

Мы выражаем уверенность, что уста
новление непосредственных связей меж.ту 
Верховным Советом СССР и Национальным 
Собранием Чехословацкой Республики по
служит великому делу нерушимой дружбы 
между советским и чехословацким наро
дами и делу дальнейшего развития всесто
роннего сотрудничества между нашимж 
странами».

Делегация Верховного Совета СССР для 
поездки в Чехословакию назначена в 
следующем составе; р'^жоводитель делега
ции —  заместитель Председателя Прези
диума Верховного Совета СССР и Предсе
датель Президиума Верховного Совета 
РСФСР М. П. Тарасов, члены делегации—  
деппаты  Верховного Совета СССР П. А  
Абрасимов. В. Г. Блаженов, А. Л. Боборы- ^  
кин, А. Д. ДанйялОв, Т. М. Зуева, Ф. Д- 
Клемент, М. С. Комаров, Н. В. Лаптев,
А. А. Лебедев, В. Д. Майборода, Б. Ф. Пе
тухов. Я. И. Пузанчиков, Т. А. Таирова,
А. К. Тарасова, II. Г. Тычина, И. А. Фед
ченко.

Делегация отбывает в Прагу 10 октяб
ря.

Визит советсних военных нораблей в Англин)

Как уже сообщалось, в резулотате со
стоявшихся недавно переговоров между 
представителями советского Военно-Мор
ского командования и британского Адми
ралтейства была достигнута договорен
ность об одно1времеяном обмене визитами 
отрядов военных кораблей в текущем году.

8 октября в 10 часов утра крейсд-ры 
«Александр cW pob» и «Свердлов», эскад. 
ренные миноносцы «Сметливый», «Смот

рящий», «Совершенный» и «Способный» 
подняли якоря и под флагом командующе
го Балтийским флотом адмирала А. Г. Го
ловко взяли курс на запад. Они отправи
лись с дружественным визитом в аигляй- 
гк'нм морякам.

Корабли посетят главную военно-мор
скую базу Англии Портсмут, куда прибу
дут 12 октября.

(ТАСеХ

О т к р ы т и е  в М оскве вЫ ставки  
кустарнЫ х изделий Индии

8 октября в Москве, в центральном 
парке культуры и отдыха имени Горького 
открылась выставка кустарных изделий 
Индии. Площадь перед павильоном была 
украшена государственными флагами 
Республики Индия и СССР.

Среди собравшихся на открытие —  
Председатель Совета Министров РСФСР
А. М. Пузанов, министры СССР П. Я. Ан- 
трешов, В. II. Зотов, Л. Р. Кюрниец, П. И. 
Паршин. Н. С. Рыжов. представЕггелп ря
да министерств, деятели культ^тры, искус
ства. Присутствуют Чрезвычайный и 
Полномочный Посол Индии в СССР 
К. П. Ш. Менон и сотрудники посольства, 
а также главы и сотрудники ряда по
сольств я миссий, аккредитованные в Мо
скве.

С кратким словом к co-epaBm'Ĥ rcH обра
тился и. 0. председателя правления Все
союзной торговой палаты И. П. Гордеев, 
котчхрый от имени палаты и советской об
щественности приветствовал оргаЕизаго1ров 
и устроителей выставки. Он вьиразпл уве
ренность, что индийская в ы ста^ а  кустар
ных изделии послужат делу дальнейшего 
развития и укрепления дружбы и сотруд
ничества между СССР и Индией.

Затем выступил посол В, П. Ш. Менон.
Он ^ыразил надежду, что открываемая 
выставка явится очередной вехой на пу
ти дальнейшего укрепления дружбы ж - 
взаимопонимания между обеими странами, /у  

Посол по индийскому обычаю эажег 
светильники, установлепшые у входа в па. 
вильоп. Выставка открылась.

Все присутствующие вслед за послом 
наягравились по залам, где сосредоточены 
22 тысячи эюопонатов. В первом зале ■— 
большие портреты президента Республики 
Пндпя Рзуджендра Прасада, Махатма Ган
ди, премьер-министра Республики йнднж 
Джаэахарлала Неру.

Обходя многочисленные стенды, посетн- 
те.1и осматривали образцы изделий андий
ских кустарей. Здесь можно видеть экспо
наты с Гималаев и из Западной БенгалиЕ, 
Кашмира и Южной Изгдни и других ч >  
стей страны. Внимание посетителей при
влекают чудесная резьба из слоновой ко
сти, филигранная отделка предметов из 
металла, иоделия из мрамора, кожи, ков
ры, разнообразные ткани.

Выставка вызвала большой интерес со
бравшихся. В первый день на ней побы
вало несколько тысяч челове®.

(ТАСС),

Н еотложное дел о
Создать на базе томских ремстройконтор 

ремонтно-строительный трест
Даже при неслишком глубоком анализе 

становится ясно, что техническое состоя
ние жилого фонда в городе Томске неудов
летворительно, а существующий порядок 
эксплоатации и ремонта домов не обеспе
чивает иеобходимой сохранности жилой 
площади.

Средний износ домов очень велпк и до
стигает 70 процентов фонда. В то же вре
мя, проводимый ежегодно капитальный 
ремонт домов не уменьшает износ, а по
крывает лишь его годовой прирост.

В настоящее время в городе Томске
2.000 домов нуждаются в ремонте, а ре
монтно-строительные конторы могут ре
монтировать в год не более 50 домов. В 
силу большого износа ремонтные работы 
носят явно восстановительный характер. 
Это требует большого количества материа
лов и денежных средств. Перерасход толь
ко лесоматериала на такой восстанови
тельный ремонт достигает 40 процен
тов. Средняя стоимость восстановления 
квадратного метра жилплощади в ряде до
мов обходится в 600 —  800 рублей, что 
почти достигает стоимости квадратного 
метра нового строительства.

Благоустройство домов проходит крайне 
медленно. Так, ранее действующий водо
провод в 20 домах не восстанавливается в 
течение 15 лет. Несмотря на наличие 
разветвленных теплофпкациояных линий, 
дома к  ним не подсоединяются, и большие 
средства, отпускаемые на эти цели, оста
ются неиспользованными, йз 2.400 домов, 
подведомственных местным Советам, к 
теплофикационной сети присоединено 
только 16. Пз-за неисправности дренаж
ной системы уровень грунтовых вод в

городе значительно повысился, в резуль
тате чего подвалы многих домов затопле
ны и фундаменты разрушаются.

Плохая организация труда и неудовлет
ворительное использование техники, от
сутствие специализации строительных ра
бот не позволяют ремонтно-строительным 
конторам вести ремонт на высоком уров
не. Работы выполняются кустарными ме
тодами, нередко применяется сырая древе
сина, нарушаются строительные правила 
и нормы, приемка домов, как правило, н§ 
производится, дома сдают в эксплоатацпю 
после ремонта с большими недоделками и 
в ряде случаев с нпзким качеством. От 
жильцов, проживающих в отремонтирован
ных домах, поступают многочисленные 
жалобы о том, что стены промерзают, 
осыпается штукатурка и т. д.

Ремстройконторы города не имеют благо
устроенных строительных дворов и про
изводственных баз. Сушилок пиломатериа
ла нет ни у одной из контор. Однако сред
ства, отпускаемые для собственного строи
тельства, конторы ежегодно не осваивают. 
Руководители ремстройконтор вынуждены 
распределять незначительное число рабо
чих по многим объектам. Контора распола
гает в среднем 70 —  80 рабочими, а_̂ од- 
новременно находится в ремонте по 15—  
19 домов. Все это приводит к тому, что 
задачу сохранения жплого фонда города, 
обеспечения своевременного ремонта кон
торы решить не могут. Положение очень 
тревожное.

Практика показывает, что с годами ра
бота ремонтно-строительных контор не 

I улучшается, а остается на одном и том 
1 же низком уровне.

Конторы не выполняют производствен
ных планов. В 1954 году только Куйбы
шевская и Кировская конторы не освоили 
объем работ почти на миллион рублей. За 
8 месяцев нынешнего года ни одна кон
тора не выполнила установленного объема 
работ, в результате чего сотни тысяч 
рублей, ассигнованных на капитальный 
ремонт жилого фонда, остались неосвоен
ными.

имеющаяся у ремстройконтор техника 
распылена и используется крайне н эф
фективно. Обеспеченность контор механиз
мами неравномерная, хотя программа ра
бот у всех одинаковая. Это приводит к 
тому, что у одной конторы имеется доста
точно механизмов, но полностью они не 
используются, в то время, как другая кон
тора испытывает острую нужду в них, и 
работы ведутся там кустарным методом. 
Тая, бетожхчешалка имеется лишь в 
Куйбышевской конторе, а остальные кан
торы приготовляют бетон вручную. Та
кое же положение создалось и с распреде
лением автомашин, станков по деревооб-. 
работке, растворомешалок и других машин 
и механизмов.

Плохо используется п малая механиза
ция. В распоряжении контор имеется 18 
электрорубанков, 14 электросверл. По эти 
механизмы в большинстве своем бездейст
вуют. Следует отметить, что ремстройкон
торы имеют 13 кранов «Пионер». Однако 
ввиду отсутствия должной специализа
ции и потока в работе по ремонту п стро
ительству используются они плохо.

При незначительных объемах работ 
строительные материалы используются 
нерационально. Так же, как и техника, 
они распыляются среди сети ремстройкои- 
тор. Известны случаи, когда ремонтно- 
строительная организация имеет заиас 
стройматериала чуть ли не на год, а в 
других организациях этою материала нет 
вообще. Отсутствие единого руководства 
не позволяет по-хозяйски распределять 
материальные ресурсы, что, в свою оче
редь, отрицательно отражается на ходе ра

бот. В большинстве случаев конторы по
лучают очень незначительное количество 
цемента, алебастра, кирпича, железа, ру- 
беройда и других материалов. Это не поз
воляет вести большой объем капитального 
или текущего ремонта. Тогда как извест
но, концентрация строительных материа
лов позволяет свободнее маневрировать 
ими при производстве ремонта жилого 
фонда. Нередко отсутствие тех или иных 
материалов ставит производственный план 
под угрозу срыва и вынуждает ремстрой- 
контору брать подряды у посторонних ор
ганизаций, которые с удовольствием пре
доставляют эти материалы для ремонта 
собственных помещений. Естественно, что 
эта деятельность контор идет в прямой 
ущерб выполнению плава.

Маломощные конторы не располагают 
нужным количеством квалифицированных 
рабочих, особенно таких распространен
ных профессий, как кровельщики, печни
ки, плотники и каменщики. Неудивитель
но, что удельный вес заработной платы 
по отношению к прямым затратам в кон
торах равен 32 —  34 процентам, тогда 
как на более крупных предприятиях 
(стройтрестах) он составляет всего 19 —  
22 процента. Следовательно, перерасход 
зарплаты большой, а производительность 
труда низкая. Раздробленность ремонтно- 
строительных контор ведет к большим ад
министративно-хозяйственным расходам и 
расходам на содержание управленческого 
аппарата. Если эти расходы в крупных 
организациях составляют 7 —  8 процен
тов, то в ремстройконторах они равны 10 
и более процентам.

Мелкие, ныне действующие ремстрой
конторы не в состоянии организовать 
свои подсобные производства так, чтобы 
они были способны удовлетворять запро
сы капитального ремонта. А без развитой 
производственной базы пм не под силу 
поднять большой объем работы. Это есте
ственно, поскольку средства, отпускаемые

на устройство производственной базы, рас
пыляются, и на них нельзя построить что- 
то Капитальное. А для крупного хозяйст
ва ассигнуемые капитальные влож:'ния 
дали бы значительный результат. Вместе 
с тем, мелким конторам не под силу ис
пользование механизмов, которые можно 
передавать в порядке кооперирования с 
другими строительными организациями 
города.

Все это говорит о том, что назрела не
обходимость в самые сжатые сроки соз
дать в Томске на базе ремстройконтор 
крупный ремонтно-строительный трест, 
способный в ближайшее время полностью 
обеспечить проведение капитального ре
монта жилых домов. Необходимо создать 
крупное хозяйство, хоропю оснащенное 
техникой, имеющее мощную производ
ственную базу, которая позволила бы ин
дустриализировать И специализировать 
методы работы по строительству и ре
монту городского фонда жилых домов.

Если учесть, что годовой объем работ 
ремстройконтор Томска составляет семь 
миллионов рублей, станет ясно, что этого 
уже достаточно для создания на базе кон
тор крупного треста. А ремстройконторы 
объединить в нем на положении прораб
ских участков. Это позволит в ближайшие 
два —  три года довести объем работ до 
16 —  17 миллионов рублей в год.

Создание строительного треста даст воз
можность сконцентрировать подсобные и 
вспомогательные хозяйства, транспортные 
средства и механизмы и правильно, наи
более эффективно использовать оборудова
ние, лучше организовать труд строитель
ных рабочих. Появится возможность орга
низовать крупные специализированные 
бригады, которые будут выполнять опре
деленные работы.

В вынешнпх условиях ремстройконтора- 
ми по существу не руководят. Конторы 
подчиняются райисполкомам и их жилищ
но-коммунальным отделам, ими «руково
дят» горисполком и его горжилуправле-

ние. Но настоящего единого хозяина, б(ь 
леющего за их деятельность, нет. У тре
ста же будет единое руководство, и конт- 
роль за его деятельностью будет осуществ- *  
дять только горисполком.

Эффективный контроль за работой стро
ительно-монтажного треста будет иметь 
особо важное значение в деле его обеспе
чения всем необходимым и в деле выпол
нения им работ по строительству и ремон
ту. Сейчас вопрос о снабжении контор ос
новными материалами решался и решает^ 
ся бессистемно, поскольку снабженческой 
организации, обеспечивающей ремстрой
конторы материалами, в Томске нет. Снаб
жение в нынешних условиях —  самый 
острый вопрос. Прежде снабжением зани- 
ма.тся так называемый облжилснвб, ко
торый имел некоторую свою производст
венную базу. Но эта организация была за
крыта, и теперь снабжением никто не ру
ководит. Отделение «Росснабсбыта» снаб
жением ремстройконтор не занимается.

С организацией крупной строительно- 
ремонтной системы, выполняющей боль
шие работы, этот вопрос можно будет ус
пешно решить.

Создание укрупненного ремонтно-строи
тельного хозяйства, несомненно, улучшит 
строительство и ремонт в жилищно-комму
нальной системе, позволит сконцентри
ровать материально-технические и денеж
ные средства, укомплектовать трест ква.ти- 
фицированными кадрами строительных ра
бочих и инженерно-технических работни
ков.

Крупная организация может выполнит^ 
возложенные на нее задачи при меньшия 
затратах, стать рентабельным хозяйством. 
Будет успешно решена основная задача 
этой, организации —  сохранение жилого 
фонда в городе Томске.

В. СОРОКИН, 
управляющий Томским областным 

коммунальным банком.
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настойчиво улучшать пропаганду
ПОЛИТИЧЕСКИХ и НАУЧНЫХ ЗНАНИЙ

областной отчетно-выборной конференции Томского отделения Всесоюзного 
общества по распространению политических и научных знаний)

На днях состоялась IV отчетно-выбор- чей общества в свете решений июльского 
ная конференция Томского областного от- Пленума ЦК КПСС является пропаганда
деления Всесоюзного общества по распро
странению политических и научных зна
ний. В отчетном докладе правления, в вы
ступлениях делегатов конференции отме
чалось, что за отчетный период отделение 
общества провело значительную работу 
по распространению политических и науч
ных знаний среди трудящихся, по повы
шению идейно-политического уровня лек
ционной работы. С июня 1953 года по 
настоящее время в области прочитано 
31.660 лекций, в члены общества вовле
чено 976 человек. Создано вновь 16 рай
онных отделений общества, число членов 
общества в сельских районах области уве
личилось на 588 человек. Большую и 
разностороннюю работу по пропаганде по
литических и научных знаний развернули 
Бакчарское, Молчановское и Чаинское 
районные отделения общества. Улучшили 
свою работу некоторые секции областного 
отделения, такие, как секция международ
ной жизни, секция медицинских наук, 
секция литературы и искусства а другие. 
Десятка ученых, инженерно-технических 
работников, учителей, врачей, специали
стов сельского хозяйства отдают много 
сил пропаганде научных и политических 
знаний. Большой популярностью среди 
трудящихся области пользуются лекции 
профессоров Яблокова и Розенберга, кан
дидатов наук Григорцевича, Кануновой и 
многих других.

Вместе с тем на конференции были 
вскрыты серьезные недостатки и упуще
ния в работе областного отделения обще
ства и его правления, в работе ряда сек
ций. Делегаты и участники конференции 
в своих выступлениях говорили о том, 
что уровень работы отделения не соответ
ствует возросшим задачам культурного 
строительства и коммунистического вос
питания трудящихся. Е лекционной рабо
те не привлечены широкие слои ин
теллигенции. В городе Томске из 
З.ЗПП научных работников вузов только 
около 550 человек состоят членами обще
ства, а активно участвуют в работе отде
ления не более 200 человек. Мало интел
лигенции вовлечено в члены общества 
в Асиновском, Зырянском, Т1ышкино-Тро- 
ИЦК0.Ч, Тегульдетском. Александровском и 
некоторых других районах.

В числе членов общества совершенно 
недостаточно инженерно-технических ра
ботников предприятий г. Томска, специа
листов сельского хозяйства, экономистов, 
работников лесной промышленности. Это 
привело к тому, что отделение оказалось 
нр в гпстоянии удовлетворять спрос ча 
лекции по ряду специальных тем и слабо 
развертывает работу по пропаганде пере
дового опыта. Выступления с леадиями 
новаторов промышленности и '.ельского 
хозяйства не были организованы, слабо 
развернута по тинии общества пропа
ганда решений январского и июльского 
Пленумов ПЕ ЕПСС.

Многие члены общества длительиое 
время не выступают с лекциями перед 
трудящимися. В лекционной работе при
нимает участие не более одной трети со- 
стояпшх на учете в отделении членов 
общества. Особенно слабо привлекаются 
к чтению лекций нанбо.лее квалифициро
ванные силы. Из 72 профессоров докто
ров наук, являющихся членами общест
ва, с лекциями выступали лишь 12— 15 
человек. Не участвуют в чтении л'кций 
профессора Добровидов, Воробьев, Белиц
кий, Григор, Серебров, Зиверт, дшгнты 
Казачек, Бакиров, Нуднер, Петров, Жда
нов, Федоров, Волькенау и другие. Не
я в л я л и с ь  примером в  этом ОТНПШ"НПП и
руководителп правления профессора Бун- 
тин, Фетисов и Нечаев. Профессор Бун- 
тин за год выступил по путевке отделе
ния общества всего лишь с одной лекци
ей, а профессор Нечаев вообще с лекцня- 
мп не выступал.

На конференции была подвергнута 
критике деятельность ряда секций об
ластного отделения общества. В отчет
ном докладе и выступлениях делегатов и 
участников конференции отмечалось, что 
секции химических наук (председатель 
профессор Тронов), педагогических наук 
(тов. Сперанский), транспортных наук (до
цент Преображенский) работали неудов
летворительно, а секция геолого-географи
ческих наук (председатель профессор 
Кузьмин) не работала совершенно. За 
последний год по некоторым секциям со
кратилось количество прочитанных лек
ций по сравнению с прошлым годом. Так, 
например, членами секции сельскохозяй
ственных наук было прочитано за 1954 
год 125 лекций, а за 9 месяцев этого го
да— всего лишь 51 лекция. Сельскохозяй
ственная секция работает в отрыве от 
актуальных задач подъема всех отраслей 
сельского хозяйства области. За послед
нее время резко снизилось количество 
лекций, читаемых членами секций биоло
гических наук и технических наук. Сек
ции технических, физических, химиче
ских и экономических наук медленно пе
рестраивают свою работу в свете решений 
июльского Пленума ЦК КПСС. На пред
приятиях области мало читается лекций 
по вопросам внедрения достижений науки 
и техники в производство, по экономике 
предприятий.

Выступая на конференции, профессор 
Кеесених указал, что важнейшей зада-

технйческих знаний, борьба за внедрение 
новой техники. Однако секции техниче
ских, физических и химических наук, на 
которых леЖит основная ответственность 
за пропаганду технических знаний, про
водят недостаточную работу в этом на
правлении. Эти секции находятся на по
следнем месте по числу читаемых лекций, 
несмотря на то, что потребность в лекци
ях по вопросам техники очень велика. 
Тов. Кесеених обратил внимание на недо
статочную связь областного отделения 
Всесоюзного общества по распространению 
политических и научных зйаний с обла
стными отделениями научно-технических 
обществ. Он указал, что нужно вовлечь 
отделения научно-технических обществ в 
число членов —  коллективов Всесоюз
ного общества по распространению поли
тических и научных знаний. Это позво
лит улучшить пропаганду научно-техни
ческих знаний.

Йесамокритичным было выступление 
на конференции руководителя секции тех
нических наук профессора Розенбер
га. Следовало ожидать, что профес
сор Розенберг глубоко вскроет недостатки 
в работе секции, проанализирует их при
чины, расскажет, какие меры следует 
принять для улучшения работы секции. 
Этого не было сделано. Профессор 
Розенберг почти не остановился на недо
статках в работе секции, упомянув лии1ь, 
что ряд ирофессоров и доцентов —  чле
нов секции— на протяжении многих лет 
не выступает с лекциями по линии обще
ства.

Многие товарищи, выступавшие в пре
ниях, указывали в своих выступлениях на 
необходимость повысить качество лекций. 
Делегаты и участники конференции отме
чали, что правление не принимало всех 
необходимых мер для повышения идейного 
и научного уровня лекционной пропа
ганды, слабо осуществляло контроль за 
качеством лекций. Нередко члены общест
ва читают лекции без одобренных на за
седаниях секций текстов. Плохо организо
вано взаиыопоеещение лекций. Очень ред
ко бывают на лекциях члены правления 
и бюро секций с целью контроля за каче
ством лекций и оказания юмощи лекто
рам. Совершенно не практикуется за ао- 
следнее время, стенографирование .декций 
с последующим обсуждением стенограмм, 
плохо организована работа по изучению 
отзывов слушателей о прочитанных лек
циях.

В результате этого качество лекцион
ной пропаганды некоторых секций снизи
лось, стали появляться лекции, оторван
ные от практики коммунистического 
строительства, неиитересные, а иногда и 
содержащие серьезные идеологические 
ошибки. Зачастую низов методический 
уровень читаемых лекций. Секретарь об
ластного комитета КПСС тов. Лукьяне- 
Еюк в своем выступлении указал, что не
которые лекторы читают лекции сухо, 
нудно, казенным языком. Подобные лек
ции отталкивают слушателей, снижают 
их интерес в лекциям. Не случайно на 
целом ряде лекций, прочитанных члена
ми общества, присутствовало по 15— 20 
человек.

На конференции был сделан ряд крити
ческих замечаний по лекциям кандидата 
экономических наук т. Закарлюка, по лек
циям тт. Коваленко и Пономарева. Тов. 
Пономарев в своей лекции «О междуна
родном положении», прочитанной в доме 
отдыха «Ключи», исказил смысл Женев
ского совещания Глав правительств четы
рех держав. Лекция вызвала справедли
вые нарекания слушателей.

Доцент бабушкин в своем выступлении 
отметил, что правление и бюро секций 
мало изучают эффективность лекционной 
пропаганды, слабо интересуются тем, ка
кое впечатление осталось у слушателей о 
той или иной лекции, с какой идейной 
зарядкой уходят слушатели с лекции.

—  У нас, —  заявил тов. Бабушкин,—  
сводят всю заботу о качестве лекций к 
представлению текстов лекций, как будто 
в умении составить конспект состоит все 
лекторское искусство. На самом же деле 
работой над текстом лекции только начи
нается забота о ее качестве. Иногда чте
ние лекций по конспекту может обречь 
лектора на провал. Надо добиваться, что
бы лектор свободно владел материалом, 
умел перестраиваться на ходу в соответ
ствии с подготовкой слушателей.

Тов. Бабушкин указал на необходи
мость значительно улучшить методиче
скую работу, внимательно работать над 
подбором аудитории.

Научный работник политехнического 
института тов. Молодых обратил внима
ние в своем выступлении на недопусти
мость отрыва содержания лекций по эко
номике предприятий от жизни того кол
лектива, Д.ТЯ которого читается лекция. 
Оторванная от жизни коллектива лекция, 
говорит он, не заинтересует слушателей, 
не удовлетворит их запросов. В связи с 
этим тов. Молодых рассказал о своем 
опыте подготовки к лекциям по вопросам 
экономики промышленных предприятий. 
За ГОД он прочитал более 50 лекций на 
эти темы. Читая лекции в артели «Тек
стильщик», на карандашной фабрике и 
других предприятиях, тов. Молодых вни

мательно внакомился е деятельностью 
предприятий, беседовал с инженерно-тех
ническими работниками и рабочими. Это 
помогло увязать лекции с задачами кол
лективов, оживить лекции, сделать их бо
лее доступными для слушателей, сосредо
точить внимание присутствующих на кон
кретных недостатках в работе и путях 
преодоления этих недостатков.

На йонференции была зодвергяута ост
рой критике работа правления областного 
отделения Всесоюзного общества по рас
пространению политических и научных 
знаний. Выступавшие в прениях указы
вали. что правление плохо организовало 
выполнение постановления VI пленума 
обкома КПСС «О работе Томского отделе- 
нпя Всесоюзного общества по распростра
нению политических и научных знаний», 
не приняло должных мер к ликвидации 
существенных недостатков, отмеченных 
в этом постановлении.

Как отметил в своем выступлении се
кретарь обкома ЕПСС тов. Лукьяненок, 
правление слабо руководило работой отде
ления общества, работой секций, не осу
ществляло живого руководства районными 
отделениями общества, редко обсуждало 
вопросы повышения качества лекций. В 
работе правления не было должной кол
легиальности. Не все члены правления 
принимали участие в его работе, некото
рые из них неправильно относились к 
выполнению своего поручения. Когда чле
ну правления тов. Захарову было посла
но письменное приглашение явиться на 
.заседание правления, он написал на нем; 
«Какое я имею отношение к работе об
щества?!», и отправил его обратно. Не 
проявили достаточной активности и руко
водители правления тт. Бунтин, Фетисов, 
Нечаев. Они могли сделать значительно 
больше для улучшения пропаганды поли
тических и научных знаний.

На конференции отмечалось также, что 
слабо участвовали в работе правления 
тт. Г. И. Иванов, Г. А. Ельцов, М. И. Лап
тев. Г. Н. Павдников, Е. Ф. Зайцева, 
ГО. А. Кузнецов.

О плохом руководстве со с т о р о н ы  прав
ления областного отделения Всесоюзного 
общества но распространению политиче
ских я научных знаний районными отде
лениями говорили в своих BbICTVnn''HH3X 
председатель правления Молчановского 
районного отделения общества тов. Яно
вич, заместитель председателя правления 
Колпашевского городского отделения об
щества тов. Пляскина, председатель прав
ления Бакчарского районного отделения 
тов. Волкова.

—  Мы остро ощущаем слабость руко
водства со стороны правления областного 
отделения общества,. —  заявил тов. Яно
вич. —  Плохо нам помогают и руководи
тели секций. Члены правления, работни
ки отделения и руководители секций ред
ко бывают в районах. Очень редко выез
жают в районы с лекциями научные ра
ботники томских вузов. В колхозе имени 
Молотова колхозники заявили, что они в 
глаза не видели ни одного профессора, не 
говоря уже о том, чтобы послушать его 
лекцию. Надо ученйм бывать в деревне, 
говорит тов. Янович, помогать нам в 
решении задач, которые поставлены пар
тией и правительством.

—  За три года работы в Колпашевском 
отделении общества, —  говорит тов. 
Пляскина,— я ни разу не видела в Кол '̂а- 
шево ни члена президиума, ни члена 
правления, ни руководител'й секций об- 
.ластного отделения У нас плохо работа
ет секция сельскохозяйственных нагк. 
Почему бы правлению областного отделе
ния не направить к нам для оказания 
помощи руководителя или членов секцпп 
областного отделения? Это сыграло бы 
известную роль в улучшении пропаганды 
сельскохозяйственных знаний в районе.

Тов. Пляскина отметила, что правление 
областного отделения очень редко заслу
шивает на своих заседаниях отчеты рай
онных отделений. Было намечено, напри
мер, заслушать отчет Колпашевского от
деления, но вызова руководителей отделе
ния так и не последовало.

Тон. Волкова указала, что руководите
лей секций райоиных отделений необходи
мо собирать на семинары при областном 
отделении общества. Это можно 6hvto сде
лать данно. Однако ни одного семинара с 
руководителями секций не было проведе
но.

Делегаты и участники конференции 
указывали также, что правление не про
явило Д0.1ЖН0Й настойчивости в решении 
вРпроса об издательской деятельности от
деления, слабо было связано в своей ра
боте с партийными организациями.

На конференции отмечалось, что круп
ные недостатки в работе правления обла
стного отделения общества явились след
ствием того, что председатель правления 
тов. Бунтин и его заместители тТ. Фети
сов и Нечаев, ответственный сек!ретарь 
правления тов. Бугаенко по-настоящему 
не организовали работу правления, не 
развивали критику и самокритику, не 
noBumara активность членов общества.

Конференция приняла развернутое по
становление, направленное на улучшение 
пропаганды полит}гческих и нау'чных зна
ний в области. Избраны новое правление 
и ревизиоЕная комиссия областного отде
ления, а также делегаты на учредитель, 
ный съезд общества по распространению 
политических и научных знаний Россий
ской Федерации.

Организационное заседание правления Томского областного отделения 
В сесою зного общ ества по распространению политических и научных знаний

Открытие
симфонического

сезона
В прошедшее воскресенье в Томске со

стоялось открытие симфонического сезона 
1955 —  56 года.

В программе концерте были исполне
ны 7-я симфония Прокофьева» концерт 
для фортепиано с оркестром Грига и увер
тюра —  фантазия Чайковского «Ромео и 
Джульетта». Дирижировал главный дири
жер оркестра Арнольд Кац. Соло на фор
тепиано исполняла молодая пианистка, за
кончившая в этом году Московскую госу
дарственную консерваторию, Валентина 
Павлова.

Коллектив оркестра ведет в этом году 
большую работу по пропаганде произведе
ний советской, классической и^западной 
музыки, выступает с концертами в ре
месленных училищах, вузах п на пред
приятиях города. В Томском политехниче
ском институте начал работу музыкаль
ный лекторий. Лекции сопровождаются 
выступлениями симфонического оркестра.

Состоялось организационное заседание 
правления Томского ОЕбластното отделения 
Всесоюзного общества по распростране
нию политических и научных знаний.

На заседании председателем правления 
избран доктор физико-математических

наук тоБ. Водопьянов К. А. —  профессор 
Томского государственного университета.

Заместителями председателя правления 
избраны кандидат технических наук до
цент Неболюбов Ю. Е. —  заместитель 
начальника Томского электромеханическо

го института и>нж€неров железнодорожно
го транспорта и кандидат исторических 
наук тов. Григорцевич С. С. —  доцент 
государственного университета.

Ответственным секретарем правлеЕШя 
избран тов. Бугаенко В. И.

В областном Доме 
пионеров

С утра и  до вечера оживленно в обла
стном Доме пионеров. Вот занимается ра
диокружок. Ученица 8-го класса Светлана 
Мухаледзянова трудится нал ламповым 
приемником. Ученики 4-го класса Гена 
Ватвалинскнй и Боря Сальников изготов
ляют усилитель низкой частоты.

Гена и Боря —  новички в кружке, са 
мые маленькие в группе. Движения их 
еще неумелы. Ребята очень торопятся, 
делают лишние удары молотком. Но они 
знают, что самое главное— не надо бояться 
неудач. Так же неумело 4 года тому назад 
начал работать в кружке Анатолий Ме
зенцев. А сейчас он может решать слож
ные задачи в радиотехнике. Анатолий сам 
изготовляет и собирает вое основные ча
сти приемника. В квартире его стоит 
приемник собственного Производства.

Радиокружок во главе с преподавателем 
Л. А. Брюховым взял на себя обязатель
ство силами каждой группы изготовить 
по одному школьному радиоузлу. Свою 
продукцию пионеры решили подарить тем 
школам области, где еще нет радиокруж- 
ков.

Четвертый год учится в кружке авиа
моделистов Геннадий Карбашев, ученик
8-го класса. За это время им сконструиро
вано более 15 моделей самолетов. Сегодня 
он пришел на занятия с чертежами новой 
модели —  2 -моторного самолета, управ
ляемого по радио.

500 пионеров из разных школ города 
приходят в Дом пионеров на кружковые 
занятия. Работают кружки: рукодельный, 
хоровой, художественного слова, народных 
инструментов, изобразительных искусств, 
фотографический, балетный, гимнастиче
ский, шахматно-шашечный и другие.

В этом году при Доме пионеров открыл
ся кукольный театр. В него приходят за- 
Ен.маться дети младших возрастов.

Свинарни получают 
дополнительную оплату

Передовые свинарки колхоза имени 
Маленкова, Бакчарского района, организо- 
ва.ти хороший уход за по(росятами в ран
нем возрасте. За это они получают допол
нительную оплату. 0в1ина|рка А. 0саш'1ва 
от зак/репленных за нею 10 свияочаток 
получила и сохранила по 19,9 поросят 
от каждой. За выращивание молодняка 
она получила 250 рублей дополнительной 
оплаты.

Доаолгоггельную оплату по 241 руб.1 го 
за плановый и сверхплаловый привес по
росят Получили свинарки М. Нино п 
В Еоликова.

М. СЕВ^РГИН. 
завеоующий свинотоварной ферм '̂й 

колхоза имени Маленкова, Бакчарского 
района.

На племенных свинофермах

В облзаготживконтору с племенных 
животноводческих ферм колховов поступа
ют свиньи для передачи их в колхозные 
свинофермы, не имеющие дгородистых жи
вотных.

Колхоз «Искра», Кривошеинского рай
она. в этом году сдал 204 свиньи в возра
сте от 5 до, 7 месяцев породы белая круп
ная. От колхоза имени Ворошилова, этого 
же района, поступило в облзаготжпвкоп- 
теру 40 свиней той же породы. 49 с®и- 
ней сибирской северной породы сдал кол
хоз имени Кагановича, Зырянского рай
она.

Племенньш животные направлены в 
колхозы области.

Новый вид бытовых услуг

Промартель «Рекорд» подготовила спе
циалистов по ремонту телеваззоров всех 
марок, имеющихся в области. В этой же 
артели открывается комбинат бытового 
обслуживания, где будет производиться 
ремонт электротехнических прибо'ров: сти. 
радьных маш-ин, пылесосов, . холодильни
ков.

т ц и ю

в т е с н о т е  и в о б и д е
Детская жувыкалиная школа сущест

вует в Томске около 60 лет. Все это вре
мя она размещалась в одном вдакни с 
Томским музыкальным училищем. Уча
щимся обоих учебных заведений предо
ставлялись одни и те же классы, кон
цертный зал, библиотека.

В этом году директор муиьпвальиого 
училища то®. Падуков отдал распоряже
ние отделить школу, предоставив для 
нее правое крыло здания с самостоятель
ным входом. Еервые же недели занятий 
в школе показали, что это помещение 
совершенно не приспособлено для обуче
ния детей.

Во-первых, здесь очень тесно. Неболь
шое помещение разбито на комнаты-«лле- 
т^тпки» Ълощадьго 6— 8 квадратных 
метро®, отделенные одна от другой тон
кими перегородками. Когда идут эанятия 
сразу в нескольких классах, эв>чки пиа
нино заглушаются хором, а когда умол
кает хор, слышно, как в соседней «кле
тушке» разучивают пьесу на баяне.

В классах :флодно, неуютно. Вхо
дить в школу нужно по запущен
ной, неблагоустроенной лестнице. Во 
дворе, рядом с входными дверями, нахо
дится помойка. Чтобы воспользоваться те
лефоном. библиотекой, побывать в бух
галтерии, преподавателям и ученикам 
школы приходится пересекать двор, так 
как дверь, соединяющая наше крыло с 
училищем, забита наглухо.

Все это отрицательно влияет на весь 
ход учебного процесса в школе. Чтобы 
как-то выйти из положения, многие пре
подаватели устраивают занятия у себя 
на дому. Мы не можем привить учащим
ся эстрадных навьдков, —  концертный

зал совершенно иэол1гро®ан от школы.
Целесообразна ли такая изоляция? Ду

маем, что нет. Она ничего не дала ж 
училищу. Если раньше в одних и тех же 
классах могли заниматься утром школа, а 
вечером училище, то теперь целое крыло 
здания училищем не используется.

Отделение школы от училища директор 
училища тов. Падуков и директор школы 
WB. Козловская мотивируют необходимо
стью отделения детей от взрос.1Ых уча
щихся. Но ведь этого-то не произошло! 
Дело в том, что в крыле, где расположе
на школа, размещается общежитие учи
лища.

Странную позицию заняла директор му
зыкальной школы тов. Козловская. На все 
наши просьбы котя бы договориться о 
том, чтобы открыть дверь, соединяющую 
школу с училищем, чтобы в перерывы 
отдыхать в более теплом, благоустроен
ном помещении, тов. Козловская отвечает 
категорическим отказом. Нам кажется, 
что оба директора вполне могли бы дого
вориться между собой о совместном ис
пользовании здаппя.

Во многом виновато в создавшемся 
положении и областное управление куль
туры. Нам представляется странным, что 
Комиссия управления культуры, которая 
принимала помещение, наш.та его пригод- 
нььм для занятий.

Нам кажется, что областное уиравло- 
иие культуры должно внимательнее от
носиться к нуждам единственной в городе 
музыкальной школы и в ближайшее вре
мя позаботиться о создания для преиодА- 
вателей и учащихся нормальных условий 
для про®едення занятий.

Коллектив педагогов детской 
музыкальной школы.

Беспорядки в столовой

Богатый медосбор

Высоких показателей добилась пчеловод 
колхоза «Красный май», АсиЯовского рай. 
она, тов. Смирнова. По плану она должна 
была получить от каждой пчелосемьи 30 
килограммов меду, а получила по 51 кило, 
прамму. На склад колхоза с пасеки посту
пило 18,5 центаера меду.

Выполнены также планы по выходу во
ска и приросту пчелосемей. В порядке до. 
полкительной оплаты тов Смирнова юлж. 
на получить 250 килограммов меду.

Недаинт) мы зашли пообедать в столо
вую медицинского института. С первого 
же блюда нам не повезло: вместо щей нам 
принесли жидкий безвкусный рассольник. 
Хлеб пришлось долго ждать. И. наконец, 
чай оказался холодным. Прочитав на на
ших лицах неудовлетворение, официантка 
заменила чай киселем, ао ои оказался 
несладким.

Еще в более* печальном положении ока
зались наши соседи по столу —  им при
несли вместо «бефстроганов» котлету. 
Когда же они попытались доказать, что 
между котлетой и «бефстроганов» суще
ствует разница, им пригрозили тем, что

вернут талончики.
Мы решили попросить жалобную вшггу< 

Над буфетом висела вывеска: «Книга жа
лоб и предложений» находится у буфетчи
цы». Но буфетчица тов. Анав.ина сначала 
заявила, что ей некогда (она подсчиты
вала выручку), а когда потребовали более 
настойчиво, сказала, что книга у заведую
щего столовой, который куда-то ушел.

Начался учебный год, напряженная по
ра для студентов. Нужно навести порядок 
в работе студенческих столовых.

В. ФАЕВ, В. ДУДАЕВ и другие —  
всего 5 подписей.

Не выполняют решения сессии горсовета
Недавно по Мариинскому переулку в 

г. Томске был построен гараж для авто
транспорта строительной организации 
УНР-290. После этого движение авто
транспорта по переулку значительно уси
лилось. Через некоторое время проезжая 
часть дороги пришла в негодное состоя
ние.

Сессия горсовета своим решением 
от 12 марта текущего года обязала на
чальника УНР-290 тов. Черно>ва благо

устроить переулок, сделать гравийное 
крытие проезжей его части.

УНР-290 приступило в работам. Оно 
благоустроило Мариинский переулок, но 
только до своего гаража. Остальная, боль
шая часть полотна доро-ги осталась раз
битой.

Нужно обязать тов. Чернова полностью 
выполнить решение сессии горсовета.

В. козлсвскии.

Закончить строительство тракта
Полтош года тому назад отирьиось ав

томобильное сообщение по тракту Томск—  
Шега1рка протяженностью в 56 километ
ров.

Не прошло и двух лет, а тракт уже 
выходит из строя.

Оредяйя часть тракта на расстоянии 29 
километров не-засьшана правием, поэтому 
разрушается, полотно превращается в 
обыкновенную грунтовую .дорогу. Строи, 
тельно-дорожные организации, продоуджая 
капитальное строительство тражта в сто

рону села Бакчар, забыли о еерьезнъп не
достатках оставленного участка тракта.

Бракт до сего времени не принят в э»с- 
плоатацию государственной комиссией. 
Нора ликвидировать недоделки и придать 
тракту жкр.мальный вид. Затраченные на 
капитальное строительство миллионы руб
лей не должны пропасть. Тракт строится
не на один год 
шо.

должен строиться хоро-

Б. АНАНЬЕВ.

Затягивают строительство лыжного трамплина
Томичи любят лыжный спорт, среди 

наших спортсменов есть замечательные 
прыгуны с трамплина. Это мастер спорта 
Абызов, чемпион РСФСР Томашич, Тете- 
рин. Все они входят в сборную команду 
СССР и в 1956 году будут защищать 
спортивную честь страны на мировом пер
венстве по прыжкам с трамплина.

Еще два года назад шли разговоры о 
строительстве в г. Томске большого лыж
ного трамплина, но практически ничего 
сделано не было.

Месяц тому назад облисполком обязал

облкомхоз в кратчайший срок силами обл- 
проекта выполнить проектно-сметные ра
боты по строительству горы приземления 
трамплина. До сих пор этого не сделано. 
Проектно-сметной документации все еще 
нет, а без нее нельзя приступить к строи
тельным работам.

Надо заставить работников облпроекта 
поторопиться с документацией. К началу 
лыжного сезона физкультурники города 
должны иметь большой лыжный трами- 
лин.

к . СТЕШЕВ.

ПО СЛЕДАМ НЕОПУБЛИКОВАННЫХ ПИСЕМ

• МЕРЫ ПРИНЯТЫ

«Я, рабочий, прибывший по офтнабору 
в Средне-Чулымс!^ леспро.мхоз Тегуль- 
детского района, —  пишет тов. Остапен
ко, —  возмущен порядками в магазине 
iNS 5 и столовой отдела рабочего снабже
ния Средне-Чулымско-го леспромхоза. Про
давец Бредихина отпускает товары по 
знакомству пз-под прилавка, обсчитывает 
и обмеривает покупателей, грубит с ни
ми. Плохо организовано питание лесозатс- 
товителей, меню в столовой однообра н-’е».

Областное управление рабочего снабже
ния, куда было послано письмо для при
нятия мер, сообщило редакции, что 
за гру'бое нар>*шеняе правил советской 
торговли продавец магазина IN5 5 Бреди
хина с работы снята. Заведугоидий пекар
ней Стшанов за недоброкачественную 
выпечку хлебобулочных изделий и неза
конную продажу муки и хлеба с работы 
спят и  народным судом Тегульдетского 
района осужден к одному году тюремного 
заключения

В магазин завезены необходимые това
ры. в СТОЛО.ВОЙ расширен ассортимент 
блюд и улучшено качество их приготов
ления.

ОТ ОБЕЩАНИЙ —  К ДЕЛУ

В редакцию поступило письмо тов. Се
мина, в котором он сообщат: «Матерям
дома по улице Крылова 56 в г. Том
ске приходится ходить вслед за детыш и 
следить, как бы их ребятишки не попали 
под машину или с ними еще что-либо не 
случилось. Двор этого дома не огорожен. 
Территория усадьбы находится в антлса- 
нитарном состоянии.

Кировский отдел коммунального и жи
лищного хозяйства и райисполком знают 
об этом, но мер не принимают. Домком 
тов. Новоселов еще в марте с жильцов 
собрал деньги за очистку выгребной ямы, 
но толку от этого мало. Три раза жители 
просили домоуправлягощего тов. Чарыкова 
помочь, но он Только обещает и нечего 
не делает».

Это письмо редакцией было послано в 
Кировский райисполком, который нам со
общил. что меры' по письму приняты. 
Двор огорожен, в усадьбе наведен порядок.
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Пребывание Правительственной делегации 
Советсиого Союза в ГД Р

БЕГ.ТТШ, 8 октября. (ТАСС). Руковохи- 
тель Иравлтельствениой лелегациа Совет
ского Союза, прибывшей ыа празднование 
шестой гоаовщин)>1 Г.1Р, член Президиума 
и секретарь ЦК КПСС тов. М. А. Cyw B, 
члены Правительственной делегации Ми
нистр химической промышленности СССР 
тов. С. М. Тихомиров и Чрезвычайный и 
Полномочный Посол СССР в ГДР тов. Г. .У. 
Пушкин ловеропилй сегодня поездку в 
pafijH Науэн (округ Потсдам). Делегация 
посетила сельскохозяйственный производ
ственный коопс'ратив в Кноблаухе, машин, 
но-тракторную станцию в Бахове и народ
ное имение в сельской общине М.гркее. 
Во время поездки в район Науэн Совет
скую правительственную делегацию со- 
провожда,! первый секретарь Центрального 
Комитета СЕПГ. заместитель премьер-ми
нистра ГДР тов. В. Ульбрихт.

V
в  сельскохозяйственном производствен

ном кооперативе в Кноблаухе глава Совет
ской правительственной делегации М. А. 
Суслов и сопровождающие его лица встре
тились с членами коинератива. Во время 
беседы председатель кооператива 0. Клебе 
ра«осказал гостям о разв{ггии разлн^дных 
отраслей х(«яйстэа кооператива. Тов. 
Ы. А. Суслов подробно расспрашивал чле
нов правления кооиератива об их работе 
По окончании беседы гостям были показа
ны животноводческая ферма, а также но
вые дома членов кооператива.

Покидая сельскохозяйственный проив- 
водсгвенный кооператив' в Кноблаухе, тов. 
М. А. Суслов отметил, обращаясь к со
бравшимся вокруг членам кооператива, 
что этот кооператив имеет под собой хо
рошую сельскохо.зяГп-твекную основу, и 
пожелал членам кооператива дальнейших 
успехов в их работе.

По пути к МТС в Вахове Советская пра
вительственная делегация сделала оста
новку у одного из картофельных полей

кооператива Кноблаух. Здесь гости оинако. 
мились с ходом уборки картофеля, прово
димой с помощью картофелеуборочных ма
шин, полученных из Советского Союза.

На машияпо-тракто'рной станции в Ва
хове члены Советской правительственной 
делегации осмотрели ремонтную мастер, 
скую и беседовали е работниками станция. 
Во время беседы М. А. Суслов указал на 
огромную роль МТС в развитии сельского 
хозяйства ресоу'блики и пожелал работни 
кам станции новых успехе® в деле разви
тия сельского хозяйства.

По щ>осьбе хозяев гг. М. А. Суслов и 
С. М. Тихомиров оставили в книге почета 
МТС следующую запись:

«Горячий привет работникам МТС.
Советская правительственная делегация.
8 о>ктября 1955 года».
Перед отъездом из МТС то®. М. А. Сус

ло® и сощювождаюпдие его лица побеседо
вали с собравшимися вокруг них школь
никами. На прощание школьни.^и повяза
ли тов. М. А. Суслову голубой ппонсрский 
галстук.

В 'Народном имении гости осмот
рели хозяйственные постройки и живот
новодческую ферму, беседовали с работни
ками имения. От имени коллектива име
ния тов. М. А. Суслову была преподнесе
на в подарок иллюстрированная книга, 
посвященная хозяйственному раавптяю 
этого предприятия.

По возвращении в Берлин руково-дитель 
Советской правительственной делегации 
тов. М. А, (Зусло® и член делегации тов. 
С. М. Тихоми1ров посетили выставку Марк
са —  Энгельса на Унтер ден Линден. Их 
сопровождали член 'Политбюро ЦК СЕЦГ 
Ф. Эльснер и первый советник посольства 
СССР в ГДР А. Л. Орлов.

Объяснения давал заместитель директо
ра выставки Э. Ульман.

Месячник румыно-советской дружбы
Открытие съезда АРЛУС

БУХАРЕСТ, 8 окт1гбря. (ТАСС). В Ру- 
мынской Народной Респ>"блнке начался ме
сячник румынл-советской дружбы.

Начало месячника ознаменовано откры
тием в Бухаресте IV съезда румынского 
Общества 1 руже''таенны2 связей с Совет
ским Союзом (АРЛУС).

Сегодня в зале заседаний Великого на
ционального собриния. где протекает рабо
та съезда, собралось более 400 leaerariB, 
прпбьгрнпгих со всех концов страны й пред- 
ставляющи.'С свыше 6 миллионов членов 
Общества. Присутствуют такжр многочис
ленные гости п зарубежные делегации.

В президиуме —  первый секщтарь ЦК 
Ручынск'ой рабочей партии Г. Георгау- 
Деж, председатель Президиума Великого 
национального собрания Петру Гро.за. 
председатель Совета министров Киву Стой
ка. секретарь ПК Румынской рабочей пар
тии' йтп:цф Кшш1не®скнй, член Политбю
ро ПК Румынской рабочей партии Георге 
Алостол е другие рукошаители партии и 
правительства, посол СССР в Румынии 
А. А. Епишев, руководитель, советской де
легации. прибыви1ей в Р>т1ынию по слу
чаю месячника, —  первый эаместител'. 
министра юстиции СССР U. И. Кудрявцев 
и другие.

Краткой вступительной речью съезд от
крыл председатель генерального совета 
АРДУС академик К. Пархон.

После оглашения приветствия съез.ту от 
Центрального Комитета Румынской рабо

чей партии и румынского правительства с 
докладом о деятельности Общества со вре
мени предыдущего съезда выступил заме
ститель председателя генерального совета 
АРЛУС академик И. А^ургулеску. За про
шедшие пять лет. сказал об, наше Обще
ство продолжало свою работу по укрепле
нию дружественных связей между румын
ским народом и народами Советского Ск)-ю- 
за. Эта дружба всегда являлась прогрес
сивным фактором в истории нашего наро
да. За годы народно-демократической вла
сти румыно-советская дружба приобрела 
новое содержан1ие, стала дружбой двух 
братч^ких народов, объединенных общей 
целью строительства новой жизни.

Докладчик nojpooHo рассказал, как 
АРДУС знакомит широкие массы трудя
щихся города и села с миролюбивой поли
тикой Советского Союза, с достижениями 
СССР в области экономики, науки и куль
туры и как борется за усвоение и творче
ское применение передового советского 
опыта в Румынии. Благодаря этой дея
тельности. сказал Мургулеску, АРЛУС за
воевало доверие и высокую оценку всего 
румынского народа.

После доклада с приветстопем участии^ 
кам съезда выступил тепло встреченный 
присутствующими ру'Юоводктель со®етсжой 
делегации П. И. Кудряъцев.

Затем по докладу академика И. Мургу
леску открылись прения.

о  поездке советской делегации в Либерию
ЛОНДОН. 8 октября. (ТАСС). По сооб

щению корреспондента агентства Рейтер 
из Монровии (Либерия), секретарь прези
дента Либерии по вопросам печати заявил, 
что председатель Совета Сс'юза Верховно
го Совета (ХХ)Р А. П. Волков во главе со

ветской делегадгпи из трех челове-к будет 
присутствовать 2 января 1956 года на 
торжествах по случаю вступления Уилья
ма Табмена в должность президента Либе
рии.

Белградская городская конференция Союза 
коммунистов Югославии

БЕЛГРАД. 8 октября. (ТАСС). Как со
общает газета «Борба», вчера в Белгрие 
открылась шестая белградская городская 
конференции Союза космму«истов Югосла
вии (СКЮ).

На конференцпи присутствуют 450 
делегатов —  представители городских ор
ганизаций Союза комм-'нистов Югославии, 
общественных и политических организа
ций. Присутствуют также член исполН'И- 
тельного комитета ПК Сою’̂а кооп{ун»стов 
К)гославпи Моша Пьяде, члены исП'Олни- 
тельного комитета ЦК Союза коммунисто® 
Сербии Милош Мйнич и Рнста Антунович.

С докладом е задачах коммунистов Бел
града выступил секретарь Белградского го
родского кпмптета Союза коммунистов 
‘Джурица Цойкич.

Докладчик указал, что организацЕЯ 
Союза коммунистов Белграда играет боль
шую роль в политической и хозяйствен
ной жизни города. Особенно большие уси
лия, сказал Поикпч, потребовались для 
решения задач коммунального строитель
ства. За два года в Белграде п-остроено 
3.183 ква'ртиры. 126 учебных аудиторий, 
много поликлиник и больниц. Расходы на 
реконструкцию улиц за это время соста
вили 383 миллиона динаров, на городской 
транспорт —  443 миллиона динаров, на 
друтие коммунальные учреждения —  око
ло 567 миллионов динаров.

После доклада было оглашено письмо 
Посипа Броз-'Гито участникам конферен
цпи, в котором говорится о недостатках в 
работе Союза Kon'MiTTHCTOB и намечаются 
его дальнейшие задачи.

Строительство новой электростанции в Китае
ПЕКИН, 8 октября, (ТАСС). Как сооб- 

щает сегодня газета «Жэньмпньжпбао», в 
Ухани началось строительство теплоэл-к- 
тростанции. Это —  одна из крупнейших 
новостроек электроэнергетической про
мышленности Китая в первой пятилетке.

Уханьская тешлюэлектростандяя строит

ся по новейшим советским техническим 
проектам. Она будет давать элеАтроэнер- 
гии в несколько раз ^льш е. чем все ны
нешние электростанции района Ухани, 
зместе взятые.

Цер®ая очередь э-тектростанции вступит 
в строй в конце первой пятилетки.

Предстоящие переговоры между представителями отрядов 
Патет-Лао и королевского правительства Лаоса

Американский обозреватель о политике США 
после Женевского совещания

ХАНОП, 8 октября. (ТАСС). Екк пере- 
дает Вьетнамское информационное агент
ство, сегодня из Сам-Неа в Рангун через 
Ханой вы.1етела делегация частей Патет- 
Лао во главе с принцем Суфанувонгом. В 
Рангуне делегация боеФых отрядов Патет- 
Лао будет вести переговоры с делегацией 
королевского лаотяаского правительства,

НЬЮ-ПОРК, 7 октября. (ТА(Х). Извест
ный америкалский обозре®атель У. Литш- 
ман опубликовал в газете «Нью-Йорк ге- 
ралад трибюн» статью «Ретроспективный 
взгляд на Жешеву», в которой предпри- 
нзгмает попытку проанализировать полити. 
ку США в свете итогов Женевского сове
щания глав правигельств четырех держав.

Яиппман рассматривает Женевское сове
щание, как «дип.1оматическую дуэль», как 
арену дипЛ'ОматичесЕОЙ борьбы «за ини
циативу» между Советским Союзом и за- 
пааными странами, а действия Советского 
Союза, предпринятые в интересах ослаб
ления между'народной напряженности, хо
чет представить как «ловкую и тщатель
но продуманную в^ампапию». Несмотря на 
очевидную несостоятельность исходной 
точки рассуждений Лшшмана, статья его 
представляет интерес как признание того, 
что Соединенные Штаты не учитывают в 
своей внешней политике изменение в 
международном положении после Женевы. 
Заявлял, что «хЧосква... извлекла колос- 
са.1ьныб преимущества яз военной и поли
тической ситу'ации», Лйилман пишет: 
«Вскоре нам придется задать себе вопрос: 
что же неладно в нашей политике?».

«Чрезвычайно важным» Лицшман счита
ет тот факт, что в Женеве главы пра
вительств провозгласили отказ от войны 
как средства политики, или, говоря сло
вами Лйплмана, «открыто признали, что 
они не могут вести атомную войну». 
«Слова, сказанБые в Женеве, —  добав
ляет Липпман. —  носили характер декла
раций и обязательств о том, что они не 
вступят в войну. Но в основе всего этого 
лежал тот реальный факу. что правитель
ства знают от своих учоных и военных 
руководителей, что при сущест®ующем со
отношении сил войны следует избегать».

Липпман признает, что в новых усло
виях потерпела полный провал политика, 
рассчитанная на то, чтобы представить 
Советский Союз в качестве «агрессора» и 
запугать другие страны «советской агрес
сией».

«В Женеве, —  пишет Липпман. —  
Кремль хотел добиться и действительно

добился виупгительной демонстрации того, 
что нет больше никакой необходимости 
опасаться советской военной агрессии.
Устранение этого страха привело к тому, 
что трудно заставить парламенты демо- 
кратичеекях стран продолжать голосовать 
за военные ассигнования. Это также за
ставило их (западные парламенты. —
Ред.) переоценить свою внешнюю полити
ку.

Теперь, когда страх перед советским 
военным за®ое®ание>м в значительной мере 
рассеян, существует, так сказать, новый 
порядок приоритетов во многих странах.
Для немцев, например, задача воссоедине
ния стала более важной, чем военный 
союз с Запаао-м. Греция и Турция позво
лили себе затеять ссору из-за Кипра, на 
которую они никогда не пошли бы, если 
бы все еще опасались перспективы за
воевания Советским Союзом. Египет, а 
быть может, и Сирия считают, что они 
могут свободно маневрировать, добиваясь 
больших преимуществ».

Говоря о «елле советской .дипл-оматии» 
и «слабости позиции Запада», Лшшмац 
приводит в качестве примера германский 
вопрос. Лишшан заявляет, что (Советский
Союз в этом  ̂ вопросе «может проявлять g джакарте состоялось зас
большую гибкость», чем США я Англия, ' индонезийского парламента старого 
св(}гзавпше себя «такой политикой в отно-

К положению в Северной Африке
ПАРИЖ, 8 октября. (ТАСС). Парижские 

газеты продолжают сообщать о столкнове
ниях между французскими войсками и 
повстанцами в Алжире и Марокко. По 
данным газеты «Пари-дгреос-энтрапси- 
жан», французское командование сосредо
точило в настоящее время в Северной Аф
рике войска численН'Остью в 300— 400 
тысяч человек, что. по оценке некоторых 
газет, составляет половпву всеж вооружен
ных сил Франции.

По оообщениям печати, на севере фран
цузской зоны Марокко, вдоль границы с 
Испанским Марокко, продолжаются бои. 
Как отмечает радио Браззавиля, в боях 
под Тязи-Узли с фраяцузсжюй стороны 
ИБСтвует бомбардировочная авиация.

Новый мниистр национальной обороны 
Франция генерал Бийот, прибывший в 
Марокко, сделал aaJEMeHne, из которого 
явствует, что положение вну^шает ему 
серьезные опасения.

Демократическая общественность Фран
ции протесту’е^ против репрессий в Север
ной Африке. Газета «Либерасьон» опублз- 
кова.та коммюнике Союза прогрессивных

республиканцев, в котором указывается, 
что «в стране сейчас имеется большинст
во, которое хочет, чтобы в (!1ев€раой Аф
рике на смену политике войны пршила 
политика переговоров». Газета «Юмапите» 
требует устаповления таких отношений 
Франции с народами Северной Африки, 
«которые обеспечили бы уважение прав 
этих народов на свободу и независа- 
моеть».

Сегодня вечерние газеты публикуют со- 
общешя о волнениях во франд^'эеких во- 
инсЕпз: частях, направляемых в (^евермую 
Африку.

«Пари-пресс-антранс®жан» отмечает, 
что в Руане солдаты, отказавшиеся под
чиниться приказу военного командования 
об отправке их в Северную Африку, ока- 
зьБвали сопротивление полиции и «респуб
ликанским отрядам безопасности» в тече
ние 24 часов. В результате столкновения 
насчитывается много раненых.

По сообщению газеты «Монд», волнения 
среди солдат, отправляемых в Северную 
Африку, имели место также в Лионе, 
ноже и других городах.

Политическое поло:^ение в Индонезии
ДЖАКАРТА, 8 октября. (ТАСС). 7 ок-

шении Гетшании, которая не может стать 
объектом переговоров».

Указывая, что «замороженный характеп 
нашей собственной (т. е. американской) 
политяки —  это наша величайшая сла
бость». Липпман призывает к пересмотру 
политики США с тем, чтобы м-ожно было 
использовать «больпгие военные, экономи
ческие и политические козыри», которые, 
как заяы яет Липпман, имеют Соединен
ные Штаты. «В настоящее время мы не 
можем использовать их. Они заморожены 
сейчас строгими и весьма щекотливыми 
сбязател ьствамБ ».

В заключение Липпман пишет, что t v  
кой пересмотр политики «начал осущест
влять президент, когда е<го сразила бо
лезнь».

В Национальном собрании Франции
1ИРИЖ, 8 октября. (ХАОС). В Нацио-1 заключенных, предоставить всем сослан-

нальыом собрании вчера продолжались 
прения по вопросу о политике правитель
ства в Марокко. Депутат де Бенувиль 
(«социальный республиканец») критико
вал эту политику и правительственный 
план, выработанный во время не'реговорив 
с лидерами националистов в Экс-ле-Бене. 
Де Бенувиль обвинил правительство Фора 
в «слабости».

Затем слово было предоставлено дешута. 
ту-коммунисту Франсуа Бийу. Он подчерк
нул. что нынешние кровавые события в 
Марокко являются следствием многолетне
го отказа правящих кругов Франции пре
доставить этой стране национальную не- 
завис1Гмость. Оратор пред^ттредил, что 
дальнейший отказ удовлетворять справед-' 
ливые чаяния марокканского народа чре
ват серьезными последствиями не только 
для Марокко, но также и для Франции и 
что марокканские патриоты не прекратят 
своей борьбы.

Франсуа Бийу указал, что политика 
репрессий и насилий проводится в Марок
ко во имя интересов колонизаторов, кото
рые готовы сохранить свои привилегии, 
потопив .Маро-кко в море крови, разорив 
Францию и ее народ и ввергв^'в в бедст
вия войны население обелх стран.

От имени Французской коммунистиче
ской партии Франсуа Бпйу предложил 
программу урегулирования марокканской 
проблемы, основанную на немедленном от
казе от политики войны и репрессий в 
Марокко. В этой связи Бийу выдвинул 
слеоующие требования: прекратить воен
ные операции и полицейский террор, ос
вободить и амнистировать политических

ным марокканским патриотам возможность 
возв>рат'Иться на родину, сохранить жи-шь 
патриотам, приговоренным б  смертной 
казни, отменить в стране осадное положе
ние, восстановить демократические свобо
ды, обеспечить свободную деятельность 
.Марокканской коммунистической партии я 
всех националистических партий, прекра
тить отправку в Марокко новых отря:дов 
войск и полиции и отозвать во Францию 
отряды, отправленные ту’да в течение по
следних недель.

Бийу предложил начать переговоры с 
авторитетными представителями ма1>оккан- 
ск-ого народа, вьсп-олнить обещание о воз. 
вращении во Францию с Мадагаскара 
црежгнего султана Бен Юсефа, создать 
тронный совет и приступить к созданию 
представительного марокканского прави
тельства, куда должны войги представи
тели всех марокканских партий и органи
заций.

Компартия считает, заявил Бийу, что 
необходимо предоставить возможность ма
рокканскому народу самому определить 
свою судьбу путем избрания учредитель
ного Национального собрания, а также 
подготовить политические, экономические 
и культурные соглашения, которые, на 
основе полного равенства между двумя 
странами, позволят установить новые от
ношения между Францией и Марокко.

Франсуа Бийу подчеркнул, что такой 
план соответствовал бы высшим интересам 
как Франции, так и Марокко.

Вечернее заседание Национального соб
рания закончилось в 24 часа по местно
му времени.

Парижская печать о политическом 
положении во Франции

в<вглавляемой премьер-министром Катай 
Сасоритом.

Эти переговоры организованы по ияп- 
циативе международной комиссии по на
блюдению и контролю в Лаосе. На пере
говорах будут обсуждены вопросы, касаю
щиеся двух сторон, е целью обеспечения 
тщательного выполнения женевских со
глашений.

ПАРИЖ, 8 октября. (ТАСС). Печать со
общает об обострении разногласий внутри 
правительственной коалиции в Нацио
нальном собрании Франции.

Как известно, перед открытием дебатов 
в Национально’М собрании о политике пра
вительства в Северной Африке парламент
ская группа «социальных республикан
цев» потребовала, чтобы ее представите
ли вышли из состава правительства. В ре
зультате четыре министра, примыкающих 
к «социальным республиканцам», подали 
в отставку. Вместо «социального респуб- 
лнкаяца» reuepa.ia Кенига на пост мини
стра национальной обороны был назначен 
член группы «республиканского и соци
ального действия» генерал Бийот.

Однако парламентская группа «респуб
ликанского и социа,1ьного действия» боль
шинством голосов потребовала, чтобы Бий
от отказался от этого поста. Одновременно 
эта группа исключила из своих рядов ми
нистра по делам Туниса и Марокко Жюли 
за то, что он отказался подчиниться ее 
требованию о выходе из правительства.

Со своей стороны группа «независимых 
республиканцев», также поддерживавшая 
правительство, 6 октября потребовала, 
чтобы примыкающие к ней министр ино
странных дел Антуан Пинэ, министр ре
конструкции Роже Дюше о статс-секре
тарь по вопросам обороны Жан Крузье по
дали в отставку, если Национальное соб
рание решит начать дебаты о положении 
в Марокко.

Министры '— «независимые республи
канцы» пока не выполнили этого реше

ния. По сообщениям газет, Пинэ пытается 
убедить своих политических единомыш
ленников из числа членов «умеренных» 
парламентских групп не развязывать пра
вительственного кризиса, ссылаясь на 
серьезные внешнеполитические затрудне
ния Франции.

Политику правительства в Марокко от
казалась поддерживать и «независимая 
крестьянская группа», которую представ
ляет в правительстве министр сельского 
хозяйства Жан Сурбэ.

Газета «Монд» сообщает, что опорой 
правительства Эдгара Фора в парламенте 
теперь являются в основном лишь радика
лы и члены партии МРП («цародно-рес- 
п^'бликанское движение»), а также 
некоторые «независимые реопубликаа- 
цы», следующие за Антуаном Пинэ. 
Однако, как отмечают газеты, их 
поддержка была бы недостаточна для 
того, чтобы нынешний кабинет 
остался у влаетй. Основные надежды, 
пишет «Монд», Фор возлагает на поддерж
ку со стороны социалистов. Газета добав
ляет, что социалисты были бы готовы от
дать свои голоса правительству лишь при 
условии быстрого выполнения правитель
ственного плана урегулирования марок
канского вопроса, которое крайне затяги
вается.

Оценивая позицию социалистов, газета 
«Паризьен либере» сообщает, что они мог
ли бы поддержать правительство, но «ко
леблются, поскольку это могло бы поста
вить их под угрозу накануне выборов».

Приезд французского министра национальной 
обороны в Марокко

ПАРИЖ, 8 октября. (ТАСС). По сообще
нию агентства Франс Пресс из Рабата, 
вчера вечером сюда прибыл министр на- 
ци-она,тьной обороны Франции генерал 
Бийот.

Как указывает агеЕгство, генерал 
Бийот приехал для инспектирования рай
она Рифа, в котором ведутся военные дей
ствия.

соста
ва, на котором с правительственным за
явлением выступил премьер-министр Ин- 
донеаии Харахад. Изложив основные мо
менты программы своего правительства, 
Харахал обратился в парламенту с прось
бой предоставить его кабинету возмож
ность работать до созыва нового парла
мента.

Сегодня газеты политических партий, 
находящихся в оппозиции к нынешнему 
правительству, подвергают деятельность 
правительства Харахапа резкой критике, 
требуя его отставЕи. Орган национальной 
партии «Суду йндонезня» заявляет, что 
правительство не П'одьзуется гащо-ржжой

народа, и требует, чтобы оно вернуло 
свой мандат главе государства. В печати 
опубликовано также заявление одного иэ 
лидеров национальной партии, пp€дceдv 
теля парламента Сартоно, который под
черкивает, что нынешнее правительство 
является по своему характеру временным 
и что оно не имеет прав на проведение 
каких-либо «важных политических шаг 
РОВ». Сартоно считает, что президент рес
публики имеет все права на то, чтобы 
распустить старый парламент и отобрать 
мандат у правительства.

Газеты «Харлан ракьят», «Синпо» ж 
другие, касаясь предварительных итогов 
парламентских выборов, подчеркивают не
обходимость создания подлинно националь. 
ного коалиционного правительства.

На конференции английской консервативной партии
Выступление министра иностранных дел Макмиллана
БОРНЕМУТ, 8 октября. (Спец. корр. 

ТАСС). Выступая вчера на коифереыции 
английской консервативной партии, ми
нистр иностранных дел Макмиллан ска
зал, что «главная цель внешней полити
ке Англии заключается в том, чтобы до
стигнуть прочного мира», но что «это не 
означает пассивного согласия с политикой 
какой-либо конкретной группы стран». 
Вместе с тем Макмпллаы заявил, что «Анг
лия связывает Британскую империю с 
Америкой, с одной стороны, и с Евро
пой —  с другой», и утверждал, что «бу
дущее мира зависит от силы этого трой
ственного союза».

«Мир неделим, —  продолжал Макмил
лан, —  и поэтому в каждой части мира 
мы должны стремиться к постоянному ос
лаблению напряженности в замене угрозы 
применения силы переговорами».

Характеризуя итоги Женевского сове
щания глав правительств четырех держав, 
Макмиллан сказал, что в Женеве «пови- 
димому, была признана та истина, что, 
как бы ни были велики идеологические 
разногласия между коммунистическими и 
некоммунистическими странами, на деле 
мы, так или иначе, должны сосущество
вать». «Таково, —  сказал Макмиллан, —  
достижение Женевы». Макмиллан от
метил, что участники Женевского сове
щания «смогли обнаружить ослабление 
напряженности». «В Женеве, —  добавил 
он, —  им удалось сделать массу дел за 4 
или 5 дней, тогда как на прежних сове

щаниях заседали месяцами, не приходя в
соглашению повестке дня».

Однако Макмиллан подчеркнул, что он 
«не ожидает эффектных результатов» от 
предстоящего совещания министров иност
ранных дел в Женеве. Далее Макмиллан 
изложил уже известные позиции англий
ской дипломатии в вопросах о воссоедине
нии Германии и создании системы кол
лективной безопасности в Европе, а так
же о разоружении.

Перейдя к вопросу о путях расширения 
контактов между Востоком и Западом, 
Макмиллан выразил надежду, что в этой 
области «удастся добиться пекоторого про
гресса».

Коснувшись положения на Дальнем Во
стоке, Макмиллан отметил, что там «про
изошли два великих события: прекраще
ние боев в Корее и Нндо-Кптае». Но, по 
мнению Макмиллана, «окончательное уре
гулирование проблем Йндо-Китая и 10го- 
Восто'^ной Азии в целом потребует дли
тельного времени».

Затем Макмиллан хвалебно отозвался о 
военном пакте между Турцией, Пакиста
ном, Ираком и Англией, подчеркнув при 
этом, что Англия заинтересована в Сред
нем Востоке «в стратегическом отноше
нии», а также «с экономической точки 
зрения из-за имеющихся там запасов неф
ти».

В заключительной части своей речи 
Макмиллан повторил заверения, что анг
лийское правительство намерено искренне 
и терпеливо добиваться укрепления мира.

Извещение
11 октября, В 7 часов 30 минут вече

ра, в областном лектории состоится лек
ция на тему: «В. В. Маяковский —
лучший, талантливейший поэт советской

эпохи» (лекция 1 -я из цикла советской 
литературы).

Читает Г. А. Ельцов.

Зам. редактора С. А. КРОПАЧЕВ.

к и н о

Кинотеатр имени М. Горького. 11 ок
тября — новый художественный фильм 
«Карьера». Сеансы: 9-30, 11, 12-30, 2, 
3-30, 5. 6-30, 8 , 9-30, 11.

Кинотеатр имени И. Черных. Боль
шой зал. 11 октября — «Солдат Иран 
Бровкин», Сеансы: 11. 1, 3, 5, 7, 9, И . 
Малый зал — «Юность Максима» Се
ансы: 10-30, 12-30, 2-30, 4-30, ,7. 9, 11.

Кинотеатр в городском саду. 11, 12, 
13 октября — «Солдат Иван Бровкин». 
Сеансы: 2-20, 4-20, 6-20, 8-20.

Клуб татеня Сталина. 11, 12 октяб
ря —- «Карьера». Сеансы: 4, б, 8 , 10.

ЗВЕРИНЕЦ,
раоположе(нный на углу улицы Равенст
ва и переулка Плеханова, работает по 

16-е октября.
Зверинец открыт с  9 до 19 часов 

ежедневно, кормление хищников в 6  ча
сов вечера.

Т о ^ С К А О  СТУД ИЙ

11 октября. 19 .00—20.20. Кинопере- 
дача для детей. Художественная повесть 
«Огни на реве».

20 .2 0 —20.35. Рассказ о Томской об
ластной сельскохозяйсстеиной выставке.

20 .3 5 —22.10. Художественная драма 
«Женщина без прошлого».

Томский политехнический институт из
вещает, что объявленная ранее (с.м. га
зету «Красное Знамя» №  195 от 20 ок- 
тяфя 1955 года) защита диссертации 
старшим преподавателем П. В. Агагиоч- 
КИНЫЯ1 состотггая 26 октября 1955 года, 
в 3 часа 30 минут, в актовом зале ин
ститута.

Выигрышные вклады 
в сберегательные кассы
ОФИЦИАЛЬНАЯ ТАБЛИЦА

двадцать шестого тиража вьшгрышей 
по выигрышным вкладам, состоявшегося 
9 октября 1955 г. в городе Томске.

Выигрыши выпали на следующие но- 
Mietpa счетов по выигрышны-м вкладам 
во всех сберегательных кассах То.мс«ой 
области:

№№ счетов
Размер выигрыша в про
центах к средней сумме 
вклада за истекшее по

лугодие

1 0 0 0 25%
42 25%
99 25%

145 50%
163 25%
218 25%
266 25%
311 25%
329 25%
378 25%
408 25%
454 25%
481 1 0 0 %
540 50%
566 25%
602 2 0 0 %
658 1 0 0 %
712 25%
747 25%
798 25%
837 25%
872 25%
893 25%
944 25%
986 25%

В сберегательных на<хах, где число 
счетов более 1 0 0 0 , во всех последую
щих тысячах выиграли те же номера 
счетов, что и в первой тысяче, напри
мер. 2000, 3 0 0 0 , 4000 или 1042, 2042, 
3042 и т. д.
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